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Молитва о молитве  

Молитву, Боже, подай всем людям!  

Мы так немудры, а всех мы судим.  

В нас нет молитвы и нет виденья,  

Нет удивленья и нет прощенья.  

Нас Неба мудрость найти не может,  

И наша скудость нас мучит, Боже.  

Дай из пустыни нам выйти ныне, –  

Мы алчем, жаждем в своей пустыне.  

Мы дышим кровью и рабским потом,  

А смерть за каждым, за поворотом.  

Любовь и веру подай всем людям;  

В нас нету меры, но мы не будем  

Ни жизни сором, ни злом столетий –  

Прости нас, Боже, Твои мы дети!!!  
 

                                                 Иоанн Шаховской 
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НАЗИДАНИЕ 

Что мне сделать тебе хорошего ? 
 

Итак, читаем 4-я книга 

Царств, 8-я глава, 4-й стих: 

«Царь тогда разговаривал с 

Гиезием, слугою человека Бо-

жия (Елисеем), и сказал: рас-

скажи мне все замечательное, 

что сделал Елисей». Я еще раз 

прочту вопрос, или просьбу ца-

ря: «расскажи мне все замеча-

тельное, что сделал Елисей». 

 Поверьте – это очень труд-

ное задание, очень трудное по-

веление: царь просит рассказать 

слугу человека Божия. И пред-

ставьте себе духовное состоя-

ние, или внутреннее состояние 

этого человека. Когда-то Гиезий 

согрешил, и пророк Божий Ели-

сей сказал: «вот проказа Неема-

на (военачальника или главно-

командующего генерала Аси-

риской армии) перейдет на тебя 

и на все твое потомство». Пред-

ставьте теперь состояние 

Гиезии. Его вызывает царь Из-

раиля и говорит: «Расскажи за-

мечательное»... В других пере-

водах сказано: «Расскажи все 

великое, все хорошее, что сделал 

Елисей, человек Божий». По-

ставьте себя на место Гиезии. 

Представьте, что ваш начальник 

вас наказал. Представьте, что 

человек Божий вам это сказал. И 

вот теперь вам предлагается пе-

ред царем рассказать все замеча-

тельное, что сделал Елисей. В 

нашей реальной жизни, когда 

мы говорим о людях, как-то са-

мо на язык напрашивается рас-

сказать все негативное о челове-

ке. А потом вас могут спросить: 

но, а у него что-нибудь хорошее 

есть? И человек начинает себе 

голову ломать: «наверное, 

есть..» 

Итак, Гиезий учит меня 

определенным вещам: он начал 

говорить хорошее. Он начал го-

ворить после того, как стал про-

каженным...После того, как он 

получил за свой грех определен-

ное наказание на многие и мно-

гие годы, – он сумел говорить о 

Елисее хорошее. И мы видим, 

что он рассказал несколько ис-

торий. Он стал рассказывать о 

том, что когда-то Елисей вос-

кресил сына довольно богатой 

женщины... 

Всему роду человеческому, и 

каждому человеку в отдельно-

сти, приходится что-то говорить. 

Современникам Христа при-

шлось говорить о Христе, – и мы 

видим, что Евангелие честно по-

казывает нам мнения различных 

сословий и разных людей. И эти 

люди должны были говорить, 

что они думают о Христе.  

В удивительном  Евангелии 

Иоанна показана глубина духов-

ного состояния человека. В 8-ой 

главе, 47-м стихе сказано как 

Иисус Христос говорит своим 

современникам: «вы потому не 

слушаете (Меня), что вы не от 

Бога». Так Он сказал людям. И 

вот теперь, допустим, спросить 

этих людей, что вы думаете о 

Христе? Эти люди, в 10-й главе 

Евангелия от Иоанна, 20-й стих, 

говорят, что этот человек 

«одержим бесом и безумству-

ет». Одни, слушая Христа, гово-

рили, что Он пророк, а другие 

говорят «разве может пророк 

прийти из Галилеи?»   

Итак, мы с вами видим, что 

люди всегда находят себе изви-

нение для ропота. Особенно в 

Евангелие Луки, в знаменитой 

15-й главе с 1-го стиха написано 

так: «Приближались к Нему 

все мытари и грешники слу-

шать Его». А 2-й стих говорит: 

«Фарисеи же и книжники роп-

тали, говоря: Он принимает 

грешников и ест с ними». Этот 

дух, который был у современни-

ков Христа, остался у современ-

ного христианства по сегодняш-

ний день. Нам как-то легче го-

ворить с людьми, которые хо-

рошо одеты, которые имеют хо-

рошие должности в этом мире, – 

нашему сознанию понятно, что 

мы должны этих людей еванге-

лизировать, что мы должны 

этим хорошим людям говорить о 

благих словах Божиих. А Иисус 

Христос знал, кто в Нем будет 

нуждаться. И вот эти хорошие 

люди, фарисеи и книжники, роп-

тали на то, что Сын Божий при-

шел к грешникам, ест и пъѐт 

вместе с ними.  

Можно привести много ре-

альных примеров того, как со-

временное христианство, или 

современные церкви могут ста-

вить своему пастырю условия: 

допустим, чтобы он не сообщал-

ся с чернокожими. Да, это сего-

дня. И если пастор не выполнит 

это условие, - он будет освобож-

ден. Если он не выполнит усло-

вие. Я приводил вам реальный 

пример из жизни Техаса, когда 

за невыполнение поставленных 

условий одного из пасторей ста-

ли игнорировать абсолютно все - 

его не хотели обслуживать в ма-

газинах, ему не хотели давать 

бензин на заправках. Этот чело-

век попал в больницу. Кто вино-

ват? Никто не виноват, нельзя 

никого привлечь к суду, нельзя 
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ни на кого показать пальцем, что 

кто-то говорил плохо. Иисус 

Христос на земле выполнял за-

дание Своего Отца, и вышепри-

веденный пастор захотел идти 

Божьим путем и нести Слово 

Божие грешникам. Это проблема 

сегодняшнего дня... Поэтому, 

что мы можем говорить о своѐм 

Господе? Что мы можем гово-

рить о своѐм Боге? Что мы мо-

жем говорить о своих братьях и 

сестрах?  

Давайте опять откроем 4-ю 

книгу Царств, но теперь первую 

главу, 2-ой стих: «Охозия же 

(царь Израильский) упал чрез 

решетку с горницы своей…». И 

потом Охозия посылает к идо-

лам спросить, выздоровеет ли он 

от этой болезни? Читаем 3-ий и 

4-ый стихи: «Тогда ангел Госпо-

день сказал пророку Илии…: 

встань, пойди и скажи… Так го-

ворит Господь: «с постели, на 

которую ты лег, не сойдешь с 

неѐ, но умрешь». Представьте 

себя на месте этого Израильско-

го царя, что может говорить он о 

пророке Божием? Какая может 

быть реакция царя израильско-

гона услышанную правду?  Се-

годня многие больные не хотят 

знать своего диагноза. Сегодня 

многие врачи не хотят говорить 

правду своим пациентам, чтобы 

они не стали о них говорить 

плохо. В данном случае Изра-

ильский царь пришел в ярость, 

он приказал убить пророка 

Илию. Охозия посылает пятьде-

сят солдат один раз, пятьдесят 

солдат другой раз для того, что-

бы убить его. Люди иногда не 

хотят слушать правду. Слово 

Божие говорит, что о проказе 

греха, о своем грехе люди под-

час не хотят слушать. А когда 

Слово Божие говорит, что Дух 

Божий говорит к сердцу челове-

ка о его грехе, - человек прихо-

дит в ярость: «А что, я хуже 

других? Другие живут точно 

также, и я не хуже».  

Итак, что мы можем сказать, 

когда нас спрашивают о ближ-

нем своем? Что мы можем ска-

зать о своѐм Боге? Сегодня мы 

себе поставили вопрос: а что же 

мог рассказать Гиезия о своем 

начальнике, о том, который 

назывался человеком Божиим, о 

том, который был пророком Бо-

жиим и которому он помогал в 

этом служении?  В 4-й кн. 

Царств, во второй главе, в девя-

том стихе сказано, что у Елисея 

была духовная мечта стать ду-

ховно сильным. Он не просил 

денег, он не просил себе богат-

ства, он не просил здоровья, - он 

просил духовной силы. И он го-

ворит своему духовному 

начальнику, пророку Илии: 

«Мой учитель, я хочу, чтобы си-

ла духовная, которая на тебе, 

она была на мне, но вдвойне». 

Вы скажете, ишь, чего захотел, 

ведь даже Иисус Христос гово-

рил, что для ученика довольно, 

если он станет как учитель. Это 

так говорил Христос. А Елисей 

захотел вдвойне. Бог разрешает 

нам получать многое. Но, опять 

таки, пророк Илия поставил 

пророку Елисею условие: во 2-

ой главе 9-й стих написано, что 

«получишь, если увидишь, как я 

буду взят от тебя; если будешь в 

этот день со мною, будет тебе по 

просьбе твоей». Это есть усло-

вием сегодня каждому христиа-

нину, каждому верующему че-

ловеку: получишь, увидишь вос-

хищение, будешь участником 

восхищения если не отойдешь, 

если не покинешь Господа, если 

пребудешь с Господом...  

Мы видим, что Гиезия мог 

рассказать царю Израильскому о 

великом смирении человека Бо-

жия, Елисея. Вы скажете, где это 

написано? Дело в том, что 3-я 

книга Царств или 1-я кн. Царств 

в английской Библии говорит 

нам, что Господь сказал Илии 

помазать Елисея вместо себя в 

пророки. Это было повеление 

Господне. И Илия выполнил. 

Итак, сегодня Илия был первым 

пророком в Израиле, а вечером 

Бог ему сказал: «А завтра пойди 

и помажь Елисея вместо себя, ты 

будешь вторым». Я думаю, что 

это было трудным заданием, и 

не всем нам пришлось это пере-

живать в жизни – сегодня быть 

первым, в завтра вторым. И 

Слово Божие говорит, что Ели-

сей принял это помазание. Ели-

сей стал первым, но в 3-й гл. 4-й 

кн. Царств в 11 стихе сказано 

так: «Елисей подавал воду на 

руки Илии». Елисей, первый 

пророк в Израиле, лил воду на 

руки Илии. Да, это были их вза-

имоотношения. И они учат нас, 

как люди Божии могут решать 

свои проблемы. Елисей был 

удивительным человеком, 

встречающим других вопросом: 

«Что мне сделать тебе хороше-

го?» Смотрите, 4-я кн. Царств, 4-

я глава 2-й стих говорит: «Ели-

сей спрашивает бедную вдову, 

что мне сделать для тебя?» Мно-

гие люди ломают свои головы, 

что сделать ближнему плохого? 

И у них получается. Но задаем 

ли мы себе вопрос, что хорошего 

можно сделать ближнему своему 

в своей семье, в родной церкви, 

в которой Бог определил меня? 

Это может стать символом 

нашей жизни. Когда мы будем 

себя спрашивать, тогда мы бу-

дем и у Господа спрашивать: 

Господи, что я могу сделать хо-

рошего? Нас не надо спраши-

вать, что хорошего могут сде-

лать другие. Мы можем сказать, 

что должен сделать наш ближ-

ний, что обязан делать пастор и 
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дьякона. Мы можем каждому 

расписать его обязанности. Да-

вайте спросим самого себя, что я 

могу сделать хорошего?  

 Елисей спрашивал бедную 

вдову: что сделать тебе? Она го-

ворит: «У меня долги, долги, 

пророк, а ведь мой муж был 

праведник, ведь он был челове-

ком Божиим, он умер, он оста-

вил мне долги. У меня долги...» 

Елисей говорит: «Хорошо, мы 

решим эту проблему с Божьей 

помощью. В этой же 4-й главе 

Елисей приходит в дом богатой 

женщины. Вы скажете, ну чем 

может бедный пророк помочь 

богатому? А у богатой женщины 

- тоска на сердце. Слово Божие 

говорит, что у неѐ сына нет, а 

муж уже старый. Итак, Слово 

Божие учит нас, если мы будем 

задавать такие вопросы, то мы 

сможем к каждому человеку 

найти подход. Мы каждому че-

ловеку можем сделать что-

нибудь хорошее, иногда просто 

улыбнуться ему.  Я всегда удив-

ляюсь старым канадцам, в доме 

которых я живу: им уже за во-

семьдесят, но они всегда улы-

баются при встрече. Наше поко-

ление - все угрюмые, все озабо-

чены, а они улыбаются. Ну, как 

одуванчики: еле стоит, а улыба-

ется, приветствует тебя. Такие 

люди знают, что они могут сде-

лать хорошего. 

 Итак, Слово Божие говорит 

нам, что пророк Елисей вникал 

во все области жизни человече-

ской. Когда-то ему пришлось 

исцелить генерала армии от 

проказы. Эта удивительная ис-

тория показывает нам, что мы 

часто думаем о своих пробле-

мах. Смотрите, 4-ая кню Царств, 

5-я глава, 11 стих говорит так: 

«Разгневался Нееман, пришел и 

сказал: вот я думал, что пророк 

Елией выйдет, станет, призовет 

имя Господа, Бога своего, и воз-

ложит на меня руку свою на то 

место, и снимет проказу». Мы 

все с вами думаем и рассуждаем 

о себе много.  И иногда мы себе 

придумываем, как Бог должен 

поступать с нами. Когда мы бы-

ли больны проказой греха, мы 

сами себе составляли планы, что 

Бог должен сделать то и это, а 

мы, естественно, Богу пожертву-

ем, и свечку поставим, и иконку 

купим, да и Библию приобретем. 

Многие люди рассуждают точно 

так же, как рассуждал генерал 

армии Нееман. «Я думал, что 

человек Божий выйдет. Я думал, 

что человек Божий возложит ру-

ки, призовет имя Господне, а он 

мне говорит, чтобы я пошел и 

окунулся сем раз в Иордане»... 

Человек пришел в бешенство, 

человек вышел из себя. Слово 

Божие говорит: разгневался, сел 

на своего коня и назад в Сирию. 

Почему? Его слуги были в недо-

умении. Они начали уговаривать 

его послушать человека Божия, 

ведь ничего сложного в этом нет 

- окунуться семь раз в Иордане. 

А наше честолюбие, наша наци-

ональная гордость? Она говорит, 

что в Сирии речки не хуже. «Что 

мне ваш Иордан, который в брод 

можно перейти?», – так говорит 

внутренность прокаженного че-

ловека.  

 Слово Божие говорит нам 

простые истины: «Верующий в 

Сына Божия имеет жизнь веч-

ную, а не верующий в Сына Бо-

жия – уже осужден». Какая про-

стота! Верующий в Сына Божия 

имеет жизнь вечную. А где истя-

зающий свою плоть или ушед-

ший в монастырь? Без веры не 

имеет жизни, но осужден. И это 

уроки, которые мы извлекаем из 

Священного Писания. Пророк 

Елисей основал школу для про-

роков. Так говорит Слово Божие 

- пророка Елисея боялись окру-

жающие цари. Пророк Елисей 

имел такие отношения со своим 

Богом, что получил от Бога дар 

слышать, находясь в Израиле, 

что царь Сирийский  говорит в 

своей спальной комнате. Цари 

приходили в недоумение: какие 

планы не придумают против Из-

раиля – всѐ разрушается. Какую 

засаду не сделают – всѐ разру-

шается. Цари искали шпиона 

среди себя. Они говорили: кто-

то работает на Израильскую раз-

ведку, кому-то Израильтяне за-

платили огромные деньги для 

того, чтобы они передавали с 

нашего военного совета все эти 

сведения. Но кто шпион? Тогда 

один мудрый человек говорит: 

«Царь, не ломай себе голову, в 

Израиле есть великий человек 

Божий, этот человек – Елисей. 

Он слышит то, о чем ты гово-

ришь со совей женой в своей 

спальни». Таких  людей ставил 

Господь. Этот человек мог вос-

крешать мертвых.   Эта удиви-

тельная история написана в 4-й 

книге Царств, 4-я глава, 34-й 

стих, когда умер ребенок у этой 

богатой женщины, которая об-

рела счастье. Но вот пришел 

Елисей, и он сделал так, чтобы 

этот ребенок ожил. Перед этим 

Елисей посылал Гиезия, говоря: 

«Гиезий, вот мой посох, пойди и 

положи на мальчика, и мальчик 

станет живой». Слово Божие го-

ворит, что Гиезий пошел, поло-

жил посох и мальчик не встает. 

И всѐ... Довольно часто в жизни 

мы встречаем таковых, которые 

положили посох – но ничего не 

произошло. Ну, не ожил и не 

надо, похоронят. Но смотрите, 

что делает Елисей, человек Бо-

жий, чтобы человек, мертвый 

для Бога, стал живым для Него. 

Что нужно делать? Великие дела 

требуют великого служения. Чи-
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таем 34-й стих: «Елисей лег на 

ребенка и приложил свои уста к 

его устам, свои глаза к его гла-

зам, свои ладони к его ладоням и 

простерся на нем, и согрелось 

тело ребенка». Слово Божие го-

ворит, что для того, чтобы чело-

век почувствовал тепло наших 

взаимоотношений, – нам надо 

иногда наклониться. Мальчик 

лежал, а человек Божий накло-

нился. Одно дело – положить на 

него посох и сказать «вставай!» 

Другое дело – наклониться над 

ним. Чтобы человек услышал из 

наших уст слово веры, слово 

Господа; чтобы мы его уста 

услышали, чтобы мы знали о 

чем он говорит. Чтобы мы уви-

дели его глаза. А может, в этих 

глазах тоска, а может, эта душа 

огорчена? Слово Божие говорит, 

что Елисей сделал это. Он ла-

донь приложил к ладони, он уста 

приложил к устам и глаза – к 

глазам. Вы думаете, это просто 

сделать? Простые вещи – наши 

глаза, наши ладони, наше тело, 

наши уста, – они влияют на лю-

дей. Они приводят этих людей к 

Господу. И Слово Божие гово-

рит, что открыл ребенок глаза 

свои и увидел жизнь, и 

увидел Господа. Всѐ про-

сто! Расскажи мне всѐ 

замечательное, что сде-

лал Елисей. Говорите в 

своих семьях всѐ замеча-

тельное, что делает наш 

Господь сегодня. Ставьте 

себе вопрос, что я могу 

сделать для тебя хороше-

го? Поставьте этот во-

прос ближним своим. По-

звоните по телефону и 

спросите, что я могу сде-

лать для тебя хорошего 

сегодня? И завтра позво-

ните, – и Господь изме-

нит нашу жизнь. Мы ста-

нем великими людьми, 

великими Божьими 

людьми. И через нас, че-

рез наше служение на 

земле будут совершаться 

великие дела. И люди бу-

дут приходить к Господу!  

Аминь.  

 

 

 

  Пастырь славянской 

церкви г.Торонто, 

 Сергей Горобец  

 



6 

 

 

«Я дал ей время покаяться, но она не покаялась...» 
 

Откр.2:21 

     

 Эти слова сказаны Господом Иисусом Хри-

стом апостолу Иоанну на острове Патмос и отно-

сятся к Фиатирской Иезавели. Конечно, говоря об 

этом, мы говорим о духе Иезавели, а не о лично-

сти. Но сегодня мы не будем толковать о четвер-

том периоде Церкви, который начался с 600 года 

по Р.Хр. и продол-

жался почти 1000 лет. 

Сегодня мы погово-

рим о дорогой чело-

веческой душе, кото-

рой Господь дал вре-

мя покаяться. До 

наших дней остаются 

правдивыми слова 

древнегреческого фи-

лософа Сократа, гово-

рившего: «Душа! Как 

много она значит, но 

как мало о ней гово-

рят». 

Вспомните слова 

Иисуса Христа: «Ка-

кая польза человеку, 

если он приобретет 

весь мир, а душе 

своей повредит? Или 

какой выкуп даст человек за душу свою?» 

(Мат.16:26). Как мало времени человек уделяет 

душе, как мало о ней заботится. Более того, не же-

лая о ней беспокоиться, винит Бога, говоря, что 

Библия – книга непонятная. Я согласен, что чело-

веку, впервые взявшему в руки Слово Божье, 

встретится много непонятных мест. Это правда, но 

это не оправдание. Существуют места Писания, 

которые не нуждаются в толковании, и понять их 

может каждый. «Ибо так возлюбил Бог мир, что 

отдал Сына Своего Единородного, дабы каж-

дый верующий в Него не погиб, но имел жизнь 

вечную» (Иоан.3:16). И дальше: «Верующий в 

Него не судится, а неверующий уже осужден». И 

еще: «Бог хочет, чтобы все люди спаслись и до-

стигли понимания истины» (1Тим.2:4). Также из 

Священного Писания мы узнаем, что человеку од-

нажды надлежит умереть, а потом суд. Знание и 

понимание этих стихов достаточно для покаяния и 

спасения. 

Прочитанные места говорят о покаянии как о 

единственном пути к спасению. Но чтобы искать 

спасение, нужно сначала осознать, что ты в нем 

нуждаешься. Пророк Исаия в 1 гл. 5-6 ст. показы-

вает духовный образ грешника: «Вся голова в яз-

вах, и все сердце исчахло. От подошвы ноги до 

темени головы нет у 

него здорового места. 

Язвы, пятна, гноя-

щиеся раны, неочи-

щенные и не обвя-

занные и не смяг-

ченные елеем». О, 

человек, как низко ты 

опустился. Но, слава 

Богу, в Библии есть и 

другое место: «Бог 

любит миловать» 

(Мих.7:18). И вот Он, 

Святой и Любящий, 

выходит навстречу 

тебе и говорит: «При-

дите, и если будут 

грехи ваши как баг-

ряное – как снег убе-

лю; если будут крас-

ны, как пурпур, - 

как волну убелю» (Ис.1:18). Другими словами, 

Бог хочет и ожидает покаяния грешников. 

Что такое покаяние? Полное осознание своей 

греховности перед Богом и оставление грехов. Чи-

таем 3Царст.8:46-50. «Когда они согрешат пред 

Тобою....и войдут в себя, и обратятся, и будут 

молиться Тебе... всем сердцем своим и всею 

душою своею...тогда услышь их...и прости...». 

Важно остановиться и задуматься, т.е. войти в 

себя. Проверив себя, осознать свою греховность, и 

призвав Бога, помолиться от души. Бог не только 

хочет покаяния грешника, но Он дает для этого и 

время. Когда Каин задумал убить своего брата 

Авеля, Господь Бог находит Каина и спрашивает: 

«Отчего поникло лице твое? Если делаешь доброе, 

то не поднимаешь ли лица твоего, а если не дела-

ешь доброго, то у дверей грех лежит, но ты гос-

подствуй над ним». И после убийства опять во-

прос: «Где Авель, брат твой?» Бог дал ему время 

покаяться, но он не воспользовался этим. 
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Когда люди умножились на земле, Бог увидел 

великое развращение и решил в своем плане ис-

требить их, но дал им время для покаяния.120 лет 

Ной, проповедник правды, обращался к ним,  при-

зывая оставить грех, – но они не покаялись. 

Или Иуда Искариот. Господь избрал его своим 

учеником, удостоил его чудес Своих, доверил ему 

служение, да и родители назвали его святым име-

нем. Иуда  в переводе значит «хвала Богу», но... он 

погиб. Дал ли ему Господь время для покаяния? 

Да. Многократно Христос хотел остановить его и 

заставить задуматься, говоря: «Вы чисты, но не 

все... Один из вас предаст меня... Обмакнувший со 

Мною кусок...» и, наконец – «Целованием ли пре-

даешь?» Господь дал ему время для покаяния, но 

он не покаялся. 

Великий город Ниневия, столица Ассирии, в 

своей гордости и тщеславии превзошла другие го-

рода в своем зле. Бог послал пророка Иону в этот 

город и дал  время для покаяния. «Еще 40 дней  – 

и Ниневия будет разрушена», – так говорил Иона. 

Люди приняли его слова, покаялись, – и Ниневия 

после этого существовала более 250 лет.  

Коротко было время для Закхея, начальника 

мытарей в Иерихоне. Он не упустил его, покаялся: 

«Господи, кого чем обидел – воздам вчетверо». 

Савл покаялся. Но как? Быстро? Нет. Книга Дея-

ния Апостолов рассказывает о нем, как о гонителе 

Церкви Христовой. Сам  он говорит в Гал.1:5. 

«Был избран от утробы матери». А как много 

наделал зла. Разве Бог хотел этого? Нет. Было ли у 

него время для покаяния? Конечно! Он родился в 

языческом городе Тарсе, но семья его была 

Иудейской. Савл изучал Писания у ног Гамалиила 

в Иерусалиме. И, наконец он был свидетелем 

убийства Стефана, но ничто не заставило его 

остановиться. И тогда Иисус Христос в славе 

предстал перед ним и остановил его. Ослепший, 

сидя в тесной комнате, Савл, наконец, покаялся. 

Бог сегодня громко зовет: «Остановитесь на 

путях ваших, и рассмотрите, и расспросите о 

путях древних, где путь добрый, и идите по 

нему, и найдете покой душам вашим» 

(Иер.6:16). Христос все еще зовет в Мтф.11:28: 

«Придите ко мне, все труждающиеся и обреме-

ненные, и Я успокою вас». Он зовет тех, кто не 

познал Его, кто шел и идет против Него. Зовет тех, 

кто был с Ним, но оставил Его. «Се, стою у двери 

и стучу. Если кто услышит голос мой и отворит 

дверь, войду к нему» (Откр.3:20). 

Господь сегодня говорит: «Я дал тебе время 

покаяться»... Возможно, ты имеешь верующих 

родственников, за тебя возносились молитвы ро-

дителей, ты имел возможность читать Библию. 

Господь говорил с тобой через голос совести, ты 

бывал в собрании. Ты имел время. Воспользовался 

ли ты им? Это Божии моменты. Не упускай слу-

чая! 

Римский правитель Феликс сказал Павлу: 

«Пойди теперь, а когда найду время – позову те-

бя». (Деян.24:25). Павел говорил о суде, о правде, 

о воздаянии. Бедный Феликс! Он ждал более 

удобного времени, но через 5 месяцев был лишен 

высокого положения, и вместе с женой и ребенком 

погребен под горячим пеплом Везувия. 

Милые друзья! Не ждите более удобного слу-

чая. Вы можете обмануться. Не ждите, чтобы Гос-

подь Сам остановил вас, подобно как останавли-

вал людей на путях их. Савл получил на всю 

жизнь жало в плоть, ослица прижала Валааму но-

гу, Иона оказался в волнах бушующего моря, Иа-

ков боролся с Богом и остался хромым. Не ждите 

подобного. Вероятность покаяния становится все 

меньше, удобное время уходит. «Вот все это Бог 

делает два, три раза с человеком» (Иов.33:29). 

Возможно, сегодня твое сердце третий раз по-

сетил Господь; быть может, молитва о тебе возно-

силась в последний раз. Господь дал тебе время. 

Воспользуешься ли ты им? Мне пришлось быть у 

постели умирающего. 

–  Уйдите от меня, – кричал он, – кроме ада 

ничего не вижу! 

–  Хочешь ли ты покаяться? – спросил я.   

–  Хочу, но не могу. – был ответ... Его время 

ушло... 

   «Я дал ей время покаяться», – говорит 

Христос о человеческой душе. И многие каются. 

Но будут и те, о ком Господь с болью скажет: 

«...но она не покаялась».  Пусть твоего имени не 

будет в их числе. 

Быть может ты, друг, читающий эти строки, 

многие годы носишь имя христианина и считаешь, 

что эта тема не для тебя. Не спеши. Остановись и 

просмотри свой путь. Проверь его в свете Слова 

Божьего. Быть может, суета этого мира давно за-

глушила голос Божий в твоем сердце и, вместо со-

страдания, ты угрызаешь, как говорит апостол, 

своего брата. Вместо слов ободрения и прославле-

ния Бога, твой язык воспламеняется от геенны, 

клевещет на ближнего. Ропот, неправда, зависть, 

ненависть, упрямство, лицемерие, желание славы, 
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гордость и многое другое сегодня становится при-

вычным для многих христиан. Ты не в их ли чис-

ле? 

«Знаю твои дела, – говорит Господь 

(Отк.3:15). – Ты говоришь: я богат, разбогател и 

ни в чем не имею нужды. А не знаешь, что ты 

несчастен, и жалок, и нищ, и слеп, и наг».  

«Ты носишь имя, будто жив, но ты мертв» 

(Откр.3:1). 

Какая страшная оценка. И приго-

вор: «...извергну тебя из уст Моих» 

(Отк.3:16). Даже если ты много тру-

дился, всегда звучит вопрос: какая 

перед тобой была цель, и помнил ли 

ты, что без любви в глазах Божиих 

это ничего не значит? Христос гово-

рит и тебе сегодня: «Вспомни, отку-

да ты ниспал, и покайся...а если не 

так, приду к тебе и сдвину светиль-

ник твой с места его, если не пока-

ешься» (Отк.2:5). А пока еще Гос-

подь дает время тебе и мне для пока-

яния. Покаяться – это значит остано-

виться, поразмыслить, осознать неправильность 

своей жизни, вернуться туда, где ты потерял Хри-

ста, раскаявшись, сердечно помолиться и начать 

новую жизнь. Жизнь примирения и служения 

ближним, смирения и послушания Богу. 

Голос Христа еще звучит, говоря: «Я дал тебе 

время покаяться....». Продолжение этого стиха 

зависит от твоего решения. Он зовет: «Обрати-

тесь ко Мне, все концы земли» и «Приходящего 

ко Мне не изгоню вон». 

 

Покайся, пока есть сознанье 

Греховности жизни твоей.  

Покайся, пока есть желанье 

Блаженных и радостных дней. 

 

Покайся, пока еще живы 

В душе приглашенья любви; 

Ответь же на Божьи  призывы, – 

Покайся и вечно живи.  

                        АМИНЬ.                                         

 

 Н. Н. Сизов  

 

 

 

 

Беседы о Святом Духе    Р. А. ТОРРЕЙ 

 

1. Дух Святой обличает мир во грехе 
(продолжение) 

 

Несколько лет тому назад я посетил библей-

скую конференцию в Атланте. Она состоялась в 

помещении одной баптистской общины. После 

окончания одного из моих выступлений, ко мне 

подошел всеми уважаемый баптистский пропо-

ведник и попросил разрешения побеседовать в 

частном порядке. Это был весьма образованный 

человек. Он окончил ведущий университет в юж-

ных штатах. После этого он посещал богослов-

скую семинарию в Луизвилле, и после всего этого 

продолжил свое образование в университете в Чи-

каго. Там он выполнил такие прекрасные работы, 

что его отправили оттуда для представления свое-

го университета в Германию. Теперь он был пас-

тором одной ведущей баптистской общины в Ге-

оргии. Этот человек сказал мне: "Я хочу попро-

сить вашего совета для разрешения одной серьез-

ной, и для меня нелегкой, задачи. Я являюсь пас-

тором церкви в университетском городе. Боль-

шинство членов руководимой мною общины яв-

ляются профессорами, членами их семейств и сту-

дентами. В преобладающем своем большинстве 

все они - прекрасные люди. Кое-кто из них неко-

торым образом стыдит меня своей поразительно 

безупречной жизнью. Все выглядело бы совсем 

по-иному, если бы у меня была такая община, как, 

например, здесь в Чикаго. Если бы это были "по-

терпевшие крушение в жизни", лентяи и тому по-

добные люди. Открыть им глаза на их грехи было 

бы не так трудно. (Здесь он был, между прочим, 

неправ). Трудность моего положения заключается 
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в том, что моя паства является людьми высокой 

морали. Как обличить в грехах такие души?" 

"Конечно, вы этого сделать не можете, – от-

ветил я, –  но все это, однако, вполне возможно 

Святому Духу". 

Не должны ли мы осознать эту истину на 

наших собраниях? Не должны ли мы прочувство-

вать это на наших постоянных богослужениях? 

Как в наших усилиях подвести людей к лучшей 

жизни? Не отсутствует ли большей частью именно 

такая вера в способность Святого Духа пробудить 

в человеке сознание собственной великой грехов-

ности? Конечно, это может сделать по-

настоящему только лишь Святой Дух. Он может 

сделать это сегодня так же, как и вчера. Дух Свя-

той обязательно это сделает, если мы обратимся к 

Нему. Он сделал это в день Пятидесятницы, когда 

три тысячи человек были растроганы сердечно в 

такой мере, что громко вскричали: "Что нам де-

лать теперь, мужи братья?" В том случае, если 

бы апостол Петр обратился со своей проповедью к 

народу еще до сошествия Святого Духа в день Пя-

тидесятницы, то результаты были бы, безусловно, 

другие. Теперь же, после того как он вместе со ста 

двадцатью "исполнились все Святого Духа" 

(Деян.2:4), получилось совсем по-иному. Петр 

проповедовал, а его соратники вели в силе Свято-

го Духа единоличные разговоры с отдельными 

людьми. Чудный плод всего этого не заставил себя 

ждать долго. Три тысячи человек единовременно 

обратились к Богу. Таким образом и сегодня, для 

того, чтобы действенно обличить людей в их гре-

хах, нужно крепко верить в силу Святого Духа. 

Нужно почувствовать нашу полную зависимость 

от Святого Духа и положиться на то, что Он вы-

полнит Свое славное дело. При наличии у нас ве-

ры во все это, Святой Дух, безусловно, исполнит 

просимое.  

Рассмотрим теперь, в каких грехах Святой 

Дух может изобличить людей. Я повторяю слова 

Христа: "И Он (Святой Дух), пришед, обличит 

мир о грехе, и о правде, и о суде. О грехе, что не 

веруют в Меня" (Иоан.16:8-9). 

Таким образом, первый грех, в котором Свя-

той Дух обличает людей, – это грех неверия в 

Иисуса Христа. Не грех пьянства, воровства, пре-

любодеяния, убийства. Не грех еще какого-либо 

другого безнравственного поступка или преступ-

ления, а просто грех неверия в Единородного Сы-

на Божия, Иисуса Христа. Именно в этом грехе 

Святой Дух обличил в памятный день пятидесят-

ницы сразу три тысячи человек. В Деяниях апо-

столов мы читаем, что апостол Петр сказал: 

"Итак, твердо знай весь дом Израилев, что Бог 

сделал Господом и Христом Сего Иисуса, Кото-

рого вы распяли" (Деян.2:36). Дальше мы читаем 

в 37-ом стихе: "Слышавши это (что тот, которо-

го они отвергли – Христос и Господь), они уми-

лились сердцем и сказали Петру и прочим Апо-

столам: что нам делать, мужи братия?" Да, это 

был грех, в котором Святой Дух обличает нас и 

сегодня. Самый страшный грех – неверия и отказ 

принять Того, Которого Бог сделал нашим Госпо-

дом и Спасителем. 

Обличить человека именно в этом грехе труд-

нее всего. Обычный неверующий свое неверие в 

Иисуса Христа не считает грехом. Нередко он да-

же гордится этим вместо того, чтобы стыдиться. В 

своем глупом хвастовстве такие люди величают 

себя агностиками, унитариями, скептиками, а ино-

гда и просто атеистами. Иногда такие люди гор-

дятся своим неверием еще и потому, что оно их 

якобы возводит на уровень некоего интеллекту-

ального превосходства. В тех же случаях, когда 

дело не заходит так далеко, чтобы люди  горди-

лись своим неверием, они расценивают его как 

простое несчастье. Тогда они говорят: "Я просто 

не могу верить, мне хотелось бы этого, мне бы 

следовало верить, но, к сожалению, я не могу. 

Неужели у вас не найдется сочувствия и понима-

ния к моему неверию?" 

Положение вещей сразу же меняется в том 

случае, если в дело вмешивается Святой Дух. То-

гда люди начинают рассматривать свое неверие, 

связывая его с личностью Христа. Тогда это уже 

не признак их превосходства и не простое несча-

стье. Человек рассматривает теперь свое неверие 

как нечто самое скверное и исполненное решаю-

щего значения, самое дерзкое изо всех грехов и 

поэтому достойное величайшего осуждения. 

Кающийся человек обычно тяжело и горько 

сокрушается в своей бесчестности, в нравственной 

нечистоте и во многих своих других грехах. Когда 

же дело доходит до отвержения Сына Божия, он 

сразу  осознает это как самый тяжкий грех. Чело-

век видит, что ни один грех, который он совершил 

по отношению к другим людям, не является таким 

тяжким, как грех отвержения Христа. Господь Бог, 

воскресив Его из мертвых, еще раз подтвердил, 

что Христос является Его Единородным Сыном. 

Не веря во Христа, мы отвергаем Того, Кто добро-

вольно, ради нашего спасения, оставил Небо со 
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всей Его славой и явился на Землю со всей ее мер-

зостью и печалями. Мы отвергаем Того, Кто из 

любви к нам понес все наши грехи, умертвив их в 

Своем пречистом Теле на кресте Голгофы. Ни ты, 

ни я не можем все это объяснить людям достаточ-

но ясно. Это может сделать только Святой Дух. 

То, в чем Святой Дух обличает человека, является 

грехом,  жесточайшим грехом неверия в нашего 

Господа и Спасителя Иисуса Христа. 

2. Святой Дух открывает миру глаза на 
праведность 

Святой Дух не только обличает людей в их 

грехах. Больше того: Он открывает миру глаза на 

праведность. Имеется, конечно, ввиду не та чело-

веческая праведность, которой об-

ладают некоторые из нас. Речь 

идет о праведности Христовой, 

удостоверенной чудным воскресе-

нием нашего Спасителя и Его 

славным вознесением к Отцу на 

небо. Такую праведность милости-

вый Господь Бог приготовил в 

Иисусе Христе для всех людей. 

Для того, чтобы быть спасен-

ным, каждому человеку следует 

осознать и усвоить только два 

весьма важных положения: первое 

– ощутить по-настоящему свои 

собственные грехи со всеми из них 

выходящими следствиями; второе 

- познать праведность Спасителя и 

осознать, что Господь Бог во Хри-

сте Иисусе готовит для нас то же. 

Оба эти положения доводятся до 

нашего сознания Святым Духом. 

В истории Церкви Христовой 

имело место одно из замечатель-

нейших духовных пробуждений, 

когда действие Духа Святого про-

явилось особенно ярко. Это собы-

тие имело место в 1839-60 г.г., в г. Ульстере, в се-

верной Ирландии. Об этом сообщает Пастор Ви-

льям Гибсон, председатель общего собрания ре-

форматской ирландской церкви. Он написал об-

стоятельный доклад за 1860-ый год об этом па-

мятном пробуждении и привел много отдельных 

примеров обращения к Богу. Все они, в общем, 

были типичными. Сначала человек охватывается 

пронизывающим его насквозь сознанием соб-

ственной потрясающей греховности. 

Иногда это длилось днями. Следует сказать, 

что всего этого можно было бы избежать своевре-

менным, правильным и полноценным свидетель-

ством о Христе. Наконец, после томительных дней 

глубокого и устрашающего осознания своих гре-

хов, свет озарил людей. Они увидели чудный об-

раз Христов, верою восприняли Его, явственно 

ощутили отпущение своих грехов и сразу же за 

этим – светлую радость в Господе. Все это совер-

шилось силою Духа Святого, Который после об-

личения в грехах явил людям чудную праведность 

Христову. 

Несколько лет тому назад я побывал в Питтс-

бурге. Там я принимал участие в 

одном собрании Братства объеди-

ненных пресвитерианстких церквей 

Америки. Там, говоря о молитве, я 

привел пример из истории духовно-

го пробуждения в Ульстере. Один 

из членов общины, организовавшей 

данное собрание, послал ко мне в 

гостиницу свою автомашину, чтобы 

доставить меня на собрание. Сам он 

не приехал, прислав только шофера. 

Когда я покидал собрание для того, 

чтобы отправиться на другое, сам 

владелец автомашины ждал меня у 

входа. Он сказал: "Теперь я поеду с 

вами". Мы не успели еще как сле-

дует усесться в машине, как ее вла-

делец сказал: "Я обратился к Богу в 

том памятном пробуждении в Уль-

стере, о котором вы упоминали в 

своем сегодняшнем выступлении. Я 

был тогда совсем еще молодым че-

ловеком. Я находился в поле и 

насмехался над начавшимся про-

буждением. Неожиданно я упал на 

землю и покатился по борозде. 

Глубокое сознание собственной греховности охва-

тило меня. В то время, как я корчился на борозде, 

мне представилось чудное видение о том, как Гос-

подь Иисус Христос умер за мой грех. Я уверовал 

во Христа и был спасен прежде, чем встал на но-

ги". 

Подобное положение весьма нужно и на 

наших собраниях. Нужно, чтобы Дух Святой ос-

новательно обличил людей в их грехах и вслед за 

этим открыл им Христа. Совершенно необходимо, 
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чтобы Святой Дух убедил людей в том, что пра-

ведность Христова является именно той праведно-

стью, которую Господь Бог приготовил во Христе 

Иисусе всем людям. 

Существует рассказ об одном верном шот-

ландском проповеднике, который разъезжал по 

Шотландии и остановился к вечеру на ночлег в 

гостинице. Владелец гостиницы попросил пропо-

ведника провести в тот вечер молитвенное собра-

ние с его семьей. Проповедник согласился при 

условии, что в собрании примут участие все по-

стояльцы и весь обслуживающий персонал. Хозя-

ин гостиницы согласился. Когда все собрались в 

большом зале, проповедник обратился к хозяину и 

спросил его: "Здесь ли все ваши служащие?" По-

сле получения утвердительного ответа проповед-

ник повторил свой вопрос снова. Тогда владелец 

гостиницы сообщил, что отсутствует одна девуш-

ка, работающая на кухне. Она моет котлы и ка-

стрюли и так грязна, что в таком виде не может 

явится на собрание. Проповедник сказал, что не 

откроет собрания до тех пор, пока не явится и эта 

девушка. Он настаивал на этом до тех пор, пока 

хозяин не привел ее на собрание. Верный человек 

Божий уделил бедной девушке большое внимание. 

В конце собрания, когда все присутствующие вы-

ходили из зала, проповедник спросил девушку, 

хочет ли она остаться еще на пару минут. После 

того, как все вышли, проповедник сказал девушке, 

что хочет научить ее одной короткой молитве. 

«Молись ежедневно так, – сказал он: "Господи, 

покажи мне, какова я в действительности". Де-

вушка согласилась, а на следующий день пропо-

ведник выехал дальше. Через короткое время, воз-

вращаясь тем же путем обратно, проповедник 

спросил о девушке у ее хозяина. Последний отве-

тил: "Теперь она вообще ни на что не годна. Все 

время плачет, днем и ночью, и совсем не справля-

ется со своей работой". Проповедник попросил 

разрешения поговорить с девушкой и, увидев ее, 

сказал: "Теперь я научу тебя другой молитве: 

"Господи! покажи мне Тебя". Теперь молись еже-

дневно этой молитвой". После этого проповедник 

опять поехал дальше. Несколькими годами позже 

ему пришлось проповедовать в одной церкви в 

Глазго. После богослужения к нему подошла одна 

опрятная и приветливая молодая женщина и спро-

сила: "Узнаете ли вы меня?" "Нет", – ответил про-

поведник. "Может быть, в таком случае, вы 

вспомните об одном молитвенном собрании, кото-

рое вы проводили несколько лет тому назад в де-

ревенской гостинице. После собрания вы разгова-

ривали с девушкой-посудомойкой и научили ее 

молиться: "Господи! Покажи мне, какова я в дей-

ствительности!" Немного позже, вы научили ее 

другой молитве: "Господи! Покажи мне Тебя!" "О 

да, я теперь вспоминаю," – сказал проповедник. "Я 

– эта девушка", – сказала молодая женщина. "По-

сле того, как вы научили меня первой молитве и 

уехали, я начала просить Бога об этом. Господь 

услышал мою молитву. Он показал мне всю мою 

грязную сущность и мои грехи так явственно, что 

я в огорчении почти не могла спать и работать. 

Вместо этого я непрестанно думала о своих гре-

хах. Возвратившись в гостиницу еще раз, вы 

научили меня другой молитве: "Господи! покажи 

мне Себя!" После того, как я начала ею молиться, 

Господь Бог даровал мне великолепное зрение. Он 

показал Себя, Свою любовь и Своего Сына, Иису-

са Христа, который умер на кресте также и за ме-

ня. Спаситель снял с меня бремя всех моих грехов 

и превратил в радостную и счастливую христиан-

ку," - этими словами молодая женщина закончила 

свой рассказ. 

Подобное положение необходимо пережить 

каждому. Всем нам следует осознать свой грех. 

Это достигается силой Святого Духа, Который об-

личает нас во грехе. Дух Святой показывает нам 

праведность Христову, которую Господь Бог при-

готовил для нас в Своем Сыне и нашем Спасителе. 

                                                                                               

Р. А. ТОРРЕЙ 

(продолжение следует) 
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УЧЕНИЕ ХРИСТОВО 
 

Царствие Божие придет в силе 
 

(Продолжение. Начало в № 34) 

 

Посланные Господом пророки предсказывали, 

что настанет время, когда Бог Небесный поставит 

Своѐ Царство в силе. Бог сказал, что тогда люди 

«не будут делать зла и вреда на всей святой го-

ре Моей: ибо земля будет наполнена ведением 

Господа, как воды наполняют море» (Ис.11:9). 

В ветхозаветные времена люди понимали, что 

своими силами полностью удержать себя и других 

в пределах праведности закона Божьего, чтобы 

люди не делали зла и вреда друг другу, невозмож-

но. Поэтому ожидали Царства, что придет в силе 

Господней над всеми народами, и восстановятся  

добрые и праведные нормы взаимоотношений.  

Иисус Христос, проповедуя о Царствии Божи-

ем, открыл не только период приблизившегося 

Царствия Божия, но и последующие периоды Цар-

ства,  которые придут в силе. Он также учил, как 

стать сыном и наследником этого Царства, чтобы 

войти в него. Более того, Иисус Христос дал воз-

можность трѐм своим ученикам заглянуть в буду-

щее и частично увидеть Царствие Божие, при-

шедшее в силе. Рассказывая об этом своим учени-

кам, Иисус несколько раз напоминал им: «Говорю 

же вам истинно: есть некоторые из стоящих 

здесь, которые не вкусят смерти, как уже уви-

дят Царствие Божие» (Лук.9:27). И в Евангелии 

от Марка читаем: «И сказал им: истинно говорю 

вам: есть некоторые из стоящих здесь, которые 

не вкусят смерти, как уже увидят Царствие 

Божие, пришедшее в силе» (Мар.9:1).  Также и 

евангелист Матфей написал слова Христа: «Ис-

тинно говорю вам: есть некоторые из стоящих 

здесь, которые не вкусят смерти, как уже уви-

дят Сына Человеческого, грядущего в 

Царствии Своем» (Мат.16:28). Эти три описания 

нельзя рассматривать отдельно, так как они вза-

имно дополняют информацию об упомянутом со-

бытии. Вскоре после этих сообщений, когда Петр, 

Иаков и Иоанн с Иисусом вышли на высокую го-

ру, тогда они увидели преображенного Христа, 

такого, каким Он будет в Своѐм Царстве, которое 

настанет в силе. Увидели они и Моисея, и Илию, 

которые беседовали с Христом Иисусом.  

Проходят века, и ожидаемое Царствие Божие 

настанет в силе и славе. Но наряду с этим радост-

ным событием настанет и ужасный час для тех, 

кто не войдет в Царствие Божие, как написано: 

«Там будет плач и скрежет зубов, когда увидите 

Авраама, Исаака и всех пророков в Царствии 

Божием, а себя изгоняемыми вон» (Лук.13:28). К 

вопросу «как войти в Царствие Божие?» следует 

отнестись со всей серьѐзностью, приложив усилия 

чтобы родиться свыше, потому что Сам Христос 

предупредил: «…если кто не родится от воды и 

Духа, не может войти в Царствие Божие» 

(Иоан.3:5). В наше время открыта.  возможность 

родиться от (воды) Слова Божия и Духа Божия, и 

кто не воспользуется этой возможностью, не смо-

жет войти в Царствие Божие.  

Итак, после нашего периода приблизившегося 

Царствия Божия настанет период Царства, при-

шедшего в силе, которое продлится тысячу лет, а 

после будет и Вечное Царство на новой земле. 

Каждый переход с одного периода в другой будет 

сопровождаться Божьими судами, о которых из-

ложено в последней теме начатков «О воскресе-

нии мертвых и о суде вечном» (Евр.6:2).  

 

О тысячелетнем Царстве Христа 

Царствие Божие, которое придет в силе, 

начнется с того, что царство мира сего станет цар-

ством Господа нашего Иисуса Христа и, в даль-

нейшем, Он будет царствовать во веки веков! 

(Откр.11:15; Дан.2:44). Но на нашей земле 

Царствие Божие будет продолжаться тысячу лет. 

Это будет то Царство, о котором сказано пророка-

ми и о котором сообщил ангел Гавриил деве Ма-

рии, что оно будет дано рожденному Иисусу 

(Лук.1:32-33).  О начале этого периода сообщается 

в книге Откровение Иоанна Богослова: «И услы-

шал я громкий голос, говорящий на небе: ныне 

настало спасение и сила и Царство Бога нашего 

и власть Христа Его, потому что низвержен 

клеветник братий наших, клеветавший на них 

пред Богом нашим день и ночь» (Откр.12:10). 

Об этом периоде сообщается как в Новом Завете, 
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так и в Ветхом. Также о начале Царства Иисуса 

Христа, что оно придет в силе, написано: «И уви-

дел я ангела, сходящего с неба, который имел 

ключ от бездны и большую цепь в руке своей. 

Он взял дракона, змия древнего, который есть 

диавол и сатана, и сковал его на тысячу лет, и 

низверг его в бездну, и заключил его, и поло-

жил над ним печать, дабы не прельщал уже 

народы, доколе не окончатся тысяча лет; после 

же сего ему должно быть освобожденным на 

малое время» (Откр.20:1-3). Лишение сатаны его 

силы и власти на период тысячелетнего Царства 

приведет к новым условиям жизни. Об этих изме-

нениях, которые осуществит Господь, сообщается 

ещѐ через пророка Исаию: «И будет Он судить 

народы, и обличит многие племена; и перекуют 

мечи свои на орала, и копья свои – на серпы; не 

поднимет народ на народ меча, и не будут 

больше учиться воевать» (Ис.2:4). Болезни будут 

исчезать, потому что листья деревьев будут иметь 

силу для исцеления 

народов (Откр.22:2), и 

столетний человек будет 

как юноша (Ис.65:20). 

«Тогда откроются глаза 

слепых, и уши глухих 

отверзутся. Тогда хро-

мой вскочит, как олень, 

и язык немого будет 

петь». Изменения про-

изойдут и в природе: 

«Ибо пробьются воды 

в пустыне и в степи 

потоки. И превратится 

призрак вод в озеро, и 

жаждущая земля – в 

источник вод; в жи-

лище шакалов, где они 

покоятся, будет место для тростника и камы-

ша» (Ис.35:5-7). Поэтому и пустыня станет цве-

тущим садом, и большая радость наполнит всех 

(Ис.35:8-10; 41:18-20 и др.).  

Изменения произойдут и в жизни животных: 

«Тогда волк будет жить вместе с ягненком, и 

барс будет лежать вместе с козленком; и теле-

нок, и молодой лев, и вол будет вместе, и малое 

дитя будет водить их. И корова будет пастись с 

медведицею, и детеныши их будут лежать вме-

сте; и лев, как вол, будет есть солому. И младе-

нец будет играть над норою аспида, и дитя про-

тянет руку свою на гнездо змеи» (Ис.11:6-8).  

Тысячелетнее Царство Иисуса Христа на 

нашей планете – это не новая земля и не новое 

небо, о котором написано во 2-м послании Петра 

3:13 и в Откр.21:1. О тысячелетнем Царствии Бо-

жием в Библии сообщается немного. Как долго 

будет оно на нашей земле, – написано только в 

книге Откровение: «…Они ожили и царствовали 

со Христом тысячу лет» (Откр.20:4).  

После этого диавол будет освобожден на крат-

кое время, как написано: «Когда же окончится 

тысяча лет, сатана будет освобожден из темни-

цы своей и выйдет обольщать народы, находя-

щиеся на четырех углах земли, Гога и Магога, 

и собирать их на брань; число их – как песок 

морской. …» (Откр.20:7). И выведет для битвы 

огромное войско и 

окружит стан святых 

и город возлюблен-

ный, но такая попытка 

окончится поражени-

ем – огнем с неба. То-

гда, произойдет суд 

Божий, а затем наста-

нет новый период 

Вечного Царства, ко-

торый откроется на 

новой земле и новом 

небе. Суд Божий про-

изойдет перед белым 

Божиим престолом 

над всеми грешника-

ми, не совершившими 

покаяния, ожившими 

во втором воскресении: они вместе с диаволом бу-

дут брошены в озеро огненное (Откр.20:11-15).  А 

святые будут переселены в вечные обители нового 

неба и новой земли.                                                                                                            

 (продолжение следует)                      

 

Василий Чосенко 
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Следует иметь в 

виду, что распу-

щенные нравы 

поощряются 

«распущенной» 

модой, являю-

щейся опасным 

проводником за-

кулисных планов 

«властей тьмы 

века сего». 
 

О ДУХОВНОЙ БРАНИ 
 

«...Противостойте   ему !..» 
 

«...Се, даю вам власть наступать... на всю силу вражью, и ничто не повредит вам!..» (Лк. 10:19). 

  «Покоритесь Богу, противостойте диаволу, И УБЕЖИТ ОТ ВАС!» (Иак.4:7) 

 

Если не противостоять диаволу постоянно, то 

для верующего это печально кончится. Диавол – 

всегда враг, и если его не остерегаться и не бодр-

ствовать, – он непременно возьмет верх и нанесет 

ущерб и верующему, и делу Божьему. 

 

Круг действий сатаны 

Заметно плохие привычки и у верующих, при-

чем у разных лиц они бывают разные. У иных вы-

ражаются они, например, в неудержимом желании 

расходовать деньги. Не без влияния диавола овла-

девает верующим человеком такой порок. Человек 

непрестанно что-то приобретает, и большею ча-

стью совсем ненужное. У иного желание это 

направлено на приобретение всѐ новой и новой 

одежды, новых шляп, ботинок, никчемных безде-

лушек, разных предметов роскоши, книг, которых 

потом не читают, мебели, и даже автомобилей. Не 

может такой человек и копейки удержать в кар-

мане. Одна женщина приобрела за десяток лет 

шестнадцать новых домов. Покупала она дом, об-

ставляла его, жила в нем некоторое время, а затем 

продавала и покупала другой. Нигде и ни в чем не 

находила она покоя. Мучили ее бесовские духи, 

влияя на здоровье и, вообще, на всю жизнь. Была 

эта женщина нездорова физически, и в немощи 

своей видела она как бы не то оправдание, не то 

объяснение своим странностям. Говорили ей о бе-

совских духах, вовлекающих человека во вредную 

суету и делающих его и нервно-, и душевноболь-

ным. Но женщина эта находила сочувствие в сво-

их поступках у друзей и родных, и предпочитала 

оставаться лучше полубольной, но со своим нера-

зумным поведением, нежели без одобрительного 

или благожелательного отношения близких ей 

людей. У иного бывает столько свободных денег, 

что он не видит и надобности противостоять 

диаволу, да даже и физического выздоровления не 

ищет. Если бы такой человек занялся серьезным и 

полезным делом, у него  не было бы времени, что-

бы идти на поводу у бесовских «духов немощи» 

(Лк. 13:11), расслабляющих телесно, угнетающих 

духовно и, нередко, преждевременно сводящих 

человека в могилу. 

 

Порабощение модой 

К сфере бесовского влияния принадлежит по-

чти всесветное порабощение модой. Как бы бес-

стыдной ни была мода, люди, как зачарованные, 

наперегонки спешат подчиниться даже самым 

нелепым и распутным 

требованиям той ни-

чтожной группки лю-

дей, которая под по-

кровом влиятельных 

людей диктует свою 

волю  миру. Говорят, 

что «короли мод» оза-

бочены только одним 

– дать людям, и в 

первую очередь жен-

щине, одежду здоро-

вую, красивую и при-

ятную для ношения. 

Но за этой внешней 

ширмой тайно дей-

ствуют бесов-ские ду-

хи, стремящиеся 

окончательно довершить развращение современ-

ного безбожного мира. 

Говоря о Своем втором пришествии, Господь 

Иисус Христос  не столько спрашивает, сколько 

просто констатирует:  «Но Сын Человеческий, 

пришед, найдет ли веру на земле?!» (Лк.18:8). 

Св. Писание говорит о том, что «в последние 

дни» будет отступление от веры, и люди «будут 

внимать духам-обольстителям и учениям бе-

совским» (1Тим.4:1-2). К этим людям относятся и 

«имеющие вид благочестия, силы же его от-

рекшиеся». Принадлежат к ним и те, кто «вкра-

дываются в домы и обольщают женщин, уто-

пающих в грехах, водимых различными похо-

тями, всегда учащихся и никогда не могущих 

дойти до познания истины» (2Тим.3:5-7). Следу-
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ет иметь в виду, что распущенные нравы поощря-

ются «распущенной» модой, являющейся опасным 

проводником закулисных планов «властей тьмы 

века сего». 

Женская мода часто таит в себе опасность не-

скромности, бесстыдства и т. п. Потому Слово 

Божие и велит верующей женщине «в приличном 

одеянии, со стыдливостью и целомудрием, 

украшать себя не плетением волос, ни золотом, 

ни жемчугом, ни многоценною одеждою, но 

добрыми делами, как прилично женам, посвя-

щающим себя благоче-

стию» (1Тим.2:9-10).  Те-

перь же, когда маятник мо-

ды сильно качнулся в сто-

рону выпуска на улицу по-

лураздетой женщины, – 

дверь для диавола открыта 

настежь. Верующая христи-

анка и сама не может не ви-

деть, что новейшие моды 

явно, с заранее обдуманным 

намерением, превращают ее 

только в приманку для воз-

буждения похоти. Не-

разумное отношение к сво-

ей одежде со стороны ве-

рующей женщины ката-

строфически снижает ду-

ховный уровень всей церковной жизни.  Поэтому, 

«да будет украшением вашим ... сокровенный 

сердца человек в нетленной красоте кроткого и 

молчаливого духа, что драгоценно пред Богом!» 

(1Петр.3:1-4). Если вы чадо Божие, то прежде се-

рьезно помолитесь, и лишь затем покупайте себе 

новое платье. Отсутствие молитвы в этом вопросе 

приводит к неправильному отношению к Господу 

и делает неубедительным и фальшивым свиде-

тельство женщины о своем спасении во Христе. 

Нападение врага идет одновременно по мно-

гим направлениям. Подавляющее большинство 

иллюстрированных журналов регулярно помеща-

ют у себя снимки то полуголых, а то и вовсе нагих 

молодых женщин, притом же в самых вы-

зывающих позах. А купальные сезоны на любом 

взморье открывают просто безмерный соблазн для 

питания похоти очей, от чего решительно предо-

стерегает Слово Божие (1Ин.2:16).  Объявления и 

статьи в значительной части печати, а также вы-

ставляемые в публичных местах плакаты открыто 

трактуют сексуальные вопросы, причем нередко 

всѐ это почти не отличается от самой циничной 

порнографии. Многие театры пользуются для ак-

теров бесстыдными нарядами – для вящего раз-

вращения зрителей. Та же цель достигается и жад-

ными до легкой наживы издателями растлеваю-

щих воображение ходких книг и брошюр самого 

нечистого содержания. Даже и часть более серьез-

ных писателей всѐ чаще вносят в свои произведе-

ния непристойные эпизоды м моменты, раньше 

принадлежавшие лишь 

бульварным изданиям. 

Очень многое из всей этой 

развратной писанины пред-

ставляет из себя своего рода 

«печь огненную, воспаля-

емую от геенны» (Иак.3:6). 

Коротко остриженные 

волосы у истинной христи-

анки тоже имеют значение 

пред Богом. Самое лучшее, 

– всегда делать лишь то, что 

велит Слово Божие. Из 1 

Кор. 11:14-15 видим, что 

для верующей женщины 

нормально растить волосы, 

в то время как мужчина мо-

жет стричь их коротко. 

Конечно, и верующие мужчины должны отдать 

себя Господу и, притом, совершенно независимо 

от того, как одеваются или ведут себя женщины. 

Чадо Божие и может, и должно оставаться чистым 

и побеждающим во Христе: «Облекитесь в Гос-

пода нашего Иисуса Христа!» (Рим.13:14). 

Помните, что Бог призывает Своих чад к чистоте и 

святости в жизни. 

Мы все, разумеется, считаемся с тем покроем 

одежды, какую носят в стране нашего жительства. 

Делаем мы это, чтобы не быть соблазном для 

ищущих соблазна; но не нужно подражать ничему 

нравственно нездоровому и нечистому. Можно 

легко себе представить, какою была бы жизнь в 

зависимости от всех крайностей моды. Ведь, как 

скоро стареет одна мода, диавол помогает вводить 

другую, и чаще всего даже худшую прежней. Дети 

же Божьи призваны заботиться о благе не только 

своем, но и своих ближних (Рим.15:1-2).   

 F. J. P. 
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Свидетельство 
 

 

Люди должны знать правду 
 

 «Я хочу рассказать вам о себе для того, чтобы вы не повторили моих ошибок в жизни,  
и вы также поймете, почему я сейчас благодарю и прославляю моего Бога». 

  
       Я рос в нормальной семье. Мои родители были 

учителями. Дядя был известным спортсменом, он три-
жды выигрывал чемпионаты СССР, был чемпионом Ев-
ропы и участником Олимпийских Игр по вольной борь-
бе. С детства меня приучали быть похожим на моего 
дядю. С 5 лет он брал меня с собой в спортзал, и я 
тренировался с усердием, т.к. хотелось достигнуть того 
же, чего достиг мой дядя. Он был для меня примером. 
На тренировках мне было интересно, я наблюдал, как 
борются взрослые. Мне нравился спортивный дух зала 
– запахи пота и крови. Здесь люди трудились, и я жил 
этим. 

Нас было 3 брата, и все увлекались борьбой. Когда дядя 
уезжал на соревнования за границу, то оттуда он привозил 
нам подарки, которые нас очень радовали. Я думал, что ко-
гда-нибудь я тоже буду привозить подарки своим  близким.   

Кроме борьбы, я еще увлекался футболом. Да-

же став чемпионом России по борьбе среди 

школьников, я успевал тренироваться на футболь-

ном поле. Когда отец об этом узнал, то он побил 

меня, сказав, что я  должен полностью посвятить 

себя только борьбе, лишь тогда я достигну боль-

шего.  Мои братья преуспевали в борьбе также: 

младший брат стал За-

служенным тренером 

России и воспитывает 

хороших борцов.  

Когда я учился в 7 

классе, тренера, увидев 

мой дух борьбы,  иногда 

выставляли меня на со-

ревнования среди взрос-

лых. Конечно, бороться 

со взрослыми мне раз-

решали только благода-

ря  авторитету моего дя-

ди.  

Когда я учился в 9 

классе,  мне присвоили 

норматив Мастера спор-

та СССР.  Затем я выиграл первенство СССР по 

юниорам. Тут то и начались в моей жизни непри-

ятности. Казалось, должно быть наоборот. Я, по 

молодости, не понимал многих закулисных вещей 

в спорте и политике. В это время на турнир за гра-

ницу меня не выпустили. Даже когода я стал чле-

ном Сборной СССР среди взрослых, то и тогда  за 

границу меня  не выпустили. Оформление доку-

ментов было длительным процессом. Тщательно 

проверяли даже родственников –  никто из них не 

должен был быть  ранее судим  или, вообще, 

иметь какие-либо «приключения». Но в этом 

плане у меня все было в порядке. Все родственни-

ки были на хорошем счету, а меня почему- то при-

знавали морально неустойчивым. Я не знаю, по 

каким критериям они определяли мою неустойчи-

вость. Я ведь даже не был хулиганом. Так было 3 

или 4 раза.  

Было и такое, что комсомольский комитет на 

выездных документах не поставил свою печать. 

Когда мы в составе Сборной СССР среди взрос-

лых  были готовы вылетать в Германию, меня сня-

ли с трапа самолета. Со мной сняли еще одного 

хорошего борца, и вместо нас полетели другие. 

Мне стало очень обидно, я даже заплакал. А потом 

я очень сильно разозлился на всех. Вернувшись 

домой,  встретился со 

своими друзьями, увле-

кающимися анашой.  

Друзья  по-своему попы-

тались утешить меня и 

уговаривали попробо-

вать покурить. В то вре-

мя я не курил даже сига-

реты. Я не  знаю, как это 

случилось, но я попро-

бовал анашу. Мне хоте-

лось заглушить обиду и 

злобу. Когда затянулся, 

на меня нашел какой-то 

дурман. Сейчас я точно 

не помню, что со мной 

происходило.  

Вскоре я стал курить анашу чаще. Это зелье 

имело на меня странное воздействие: то хотелось 

смеяться, то кушать. Потом попробовал таблетки: 

кодеин, ноксерон.  Дальше – больше и больше. 

Сперва все шло нормально, т.к. было здоровье. Но 
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незаметно стала появляться наркотическая зави-

симость. Я становился каким-то злым, иногда 

приходилось драться, – но никогда не хотел стать 

преступником. Я ведь вырос в порядочной спор-

тивной семье.  

У меня был дух лидерства, я везде хотел быть 

первым. И на улицах надо было отстаивать свою 

точку зрения. Вскоре меня  стали приглашать на 

«дела» карманники. Они воровали, а я просто сто-

ял, и мне было стыдно видеть, как они вытаскива-

ют  деньги из карманов. Я стоял и думал: «Лучше 

бы мы пошли на какую-нибудь квартиру, и я кого-

нибудь вырубил там, и мы забрали бы все, что нам 

надо»... Но чем больше я залезал в эту беду, тем 

меньше мне становилось стыдно. 

Постепенно я сам стал «матерым» и пошел по 

преступному пути. Я стал брать для себя нехоро-

шие примеры для подражания, думая, что в этом 

мире так и надо поступать. Если на тебя начали 

рычать, ты тоже покажи зубы. Я начал воровать. 

Потом познакомился с игровыми и стал професси-

ональным карточным игроком: шулер – шансовик, 

ловкость рук и никакого мошенничества. Я ездил 

на гастроли по всему СССР. Был знаком со мно-

гими авторитетами, помогал братве в зонах.  

В нашей республике было сильно организова-

но нелегальное изготовление спиртного,  и мне 

часто предлагали бешеные суммы, чтобы я стал 

для кого-то прикрытием. Но я считал это занятие 

слишком для себя унизительным. Когда же я 

начал колоться, то уже не мог остановиться. Я 

стал злым, буквально остервенел. Я уже ничего 

нормального не видел в своей жизни. Я шел 

напролом...  

Неоднократно меня хотели посадить в тюрьму, 

но дядя меня вытаскивал оттуда. У нас с ним по-

лучались как бы соревнования: я делал все, чтобы 

попасть в тюрьму, а он делал все, чтобы меня от-

туда вытащить. Так продолжалось до 1984 года. 

Как только дядя умер, меня сразу же посадили. 

Посадили и среднего брата. 

К тому времени мне все уже надоело. Когда 

протрезвеешь – начинаешь жалеть о том, что дела-

ешь. Но физическая зависимость от наркотиков 

заставляла вновь выходить на эту волчью тропу. Я 

пытался избавиться от этой зависимости. Мучил-

ся, так как наступали «сухие» ломки. От таблеток 

я еще выносил ломки, а от уколов уже не мог. 

Плоть требовала своего. Я  дошел до того,  что не 

знал, чего хочу от жизни. Бывало, утром открою 

глаза и думаю: «Зачем проснулся, для чего мне эта 

жизнь?» Несколько раз пытался лечиться в клини-

ках различных городов, лечился и в Москве...   

Шли годы,  и мое здоровье становилось хуже и 

хуже. Младший брат пытался спасти мою жизнь. 

Он стал меня возить к экстрасенсам, ворожеям, 

колдуньям, бабушкам-шептуньям. Но результата 

никакого не было. Дошло до того, что я уже не 

мог ходить, высох.  Я умирал... За мою жизнь бо-

ролись многие, но только не я сам. Мне уже не хо-

телось жить.  

Но, Слава  Богу, что у нас в г. Владикавказе 

открылся наркологический центр. Там работает 

главным врачом Алик Газаев, а он – Божий чело-

век. Там же подобралась группа энтузиастов-

христиан. Они пришли ко мне и стали говорить о 

Боге. Я смотрел на них и не понимал, что им от 

меня нужно. Они говорили: «Бог есть любовь,  и 

Он тебя любит». Я не понимал смысла сказанного, 

так как не знал, кто такой Иисус Христос. Но я об-

ратил внимание, что эти молодые люди скромны.  

Я смеялся над ними, потому что в жизни нужно 

быть дерзким и наглым. Бывало, я спорил с ними о 

том, что жить честно невозможно. Я им говорил: 

«Допустим,  я стану верующим, выйду отсюда, 

мне ведь надо будет как-то жить. А кроме жуль-

ничества я ничего не умею делать». Но они гово-

рили: «Попроси у Бога,  и Он даст все необходи-

мое». Я, конечно же, смеялся, как это я попрошу у 

Бога,  и Он мне даст?!  

Но постепенно я начал задумываться над  их 

словами и решил почитать Библию. До этого я чи-

тал много литературы, мне нравилось читать фи-

лософию, фантастику.  Я считал, что любой здра-

вый человек должен обо всем размышлять. И ока-

залось, что настоящая мудрость находится в Биб-

лии. В ней написано, что вера приходит от слыша-

ния Слова  Божьего.  В Библии также написано, 

что люди имеют глаза и не видят, имеют уши и не 

слышат. И это было написано именно обо мне.  

Бывало, слушаю верующих, а мысли уходят куда-

то в сторону,  и начинаю думать о своих делах. Но 

иногда наступало просветление, я начинал пони-

мать,  о чем они говорят, и эти слова оставались 

внутри меня. 

Меня отвезли в реабилитационный центр в го-

ры, и там за мной ухаживали верующие. Они мне 

ничего не были должны, им просто хотелось мне 

помочь.  Лежа на больничной койке, я все еще от-

носился  к ним с оттенком недоверия. «Оставьте 

меня, – говорил я им. – У меня одна дорога, это 

смерть. Разве вы не видите, в каком я ужасном со-
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стоянии?» И тогда я услышал в ответ евангельские 

слова, сказанные Иисусом Христом: «Придите ко 

Мне,  все труждающиеся и обремененные,  и Я 

успокою вас». Я начал понимать, что Слова Биб-

лии относятся и ко мне, как например, «не здоро-

вые имеют нужду во враче, а больные».  Я по-

думал, что если спасся висевший на кресте раз-

бойник, то значит, и я могу спастись, и мне тоже 

будут прощены все мои тяжкие грехи? Тут же в 

больничной палате я стал на колени и принял 

Христа, как своего личного Спасителя.  

С тех пор прошло полтора года. В этот период 

я больше ни разу не употреблял наркотиков. И я 

не один такой. У нас есть Гена, который имел 5 

смертельных болезней. Находясь в тюрьме в оди-

ночной камере он, обратившись к Богу, сказал: 

«Если Ты есть, или убей меня или покажи  Себя и 

Свою силу в моей жизни». После этого Дух Божий 

сошел на него. Сейчас он здоров и несет служение 

в церкви.        

Я благодарен Богу за то, что Он сделал для нас 

и помогает нам в нашей жизни. Он дал мне брать-

ев и сестер в Иисусе Христе, которые помогают и 

поддерживают меня. Это настоящие друзья, а не 

те, которые были у меня раньше. 

Люди, живущие без Бога, отдают предпочте-

ние деньгам, а не человеку. С виду они кажутся 

процветающими и порядочными, но внутри они 

все гнилые. У них внутри нет ничего хорошего. 

Конечно, они могут жить, как им нравится, но мне 

эта жизнь уже опротивела. Я рад тому, что нахо-

жусь в трезвом состоянии, могу шутить, петь пес-

ни, – а раньше без наркотиков не то, что петь, я 

говорить не мог. Иисус меня избавил от курева и 

многого другого. Я рад, что узнал этого Бога и 

Спасителя всех душ, Иисуса Христа. Я стараюсь 

узнавать Его все больше и больше. Молюсь Ему и 

благодарю Бога за все. Прямо с утра благодарю за 

новое утро, за воздух, которым дышу. Прошу, 

чтобы всегда Он пребывал во мне, и я в Нем. Я 

прошу Иисуса Христа, чтобы Он вел меня такими 

путями, где я мог бы делать дела, которые прино-

сили бы  Ему удовольствие и славу.  

Бог сильно изменил меня, и я  благодарю Его 

за  то, что Он также изменил и моего друга, а те-

перь и брата в Иисусе Христе, Виталия Козырева, 

с которым мы сейчас вместе свидетельствуем лю-

дям о том, как Иисус Христос спас нас. Мы вместе 

с ним трудимся в наркологическом центре во Вла-

дикавказе  и помогаем людям с помощью силы 

Божьей  освободиться от наркотической зависи-

мости. Когда поступают в клинику больные, мы с 

ними с утра до вечера молимся и читаем Библию. 

Мы видим, какие чудеса совершает Бог, когда лю-

ди с большим стажем наркомана получают свобо-

ду от этой зависимости. У меня раньше погибло 

много знакомых молодых людей от наркотиков, и 

душа моя сильно болит за тех, кто находится в 

этой зависимости. Я полностью понимаю их боль 

в каждой частичке тела. Ведь все это я пережил 

сам.   

В октябре месяце 2000 года мы вместе с Вита-

лием Козыревым были на спортивной христиан-

ской конференции в Москве, где еще больше 

укрепились в вере и познании Бога. Жаль, что 

раньше мы приезжали в Москву совсем по другим 

делам и на другие «конференции». Я не жалею о 

том, что стал верующим. Эту теперешнюю жизнь 

я не хочу ни на что менять. Мне надоели лицеме-

рие, коварство и обман. Хочется пребывать в люб-

ви Божьей среди моих братьев и сестер. Это лю-

бовь чистая, без всяких корыстных побуждений. 

Мы славим Бога за то, что Он такой чудесный. Он 

поднимает мертвых и делает их живыми.  

Я прожил 47 лет и, когда оглядываюсь назад на 

свой жизненный путь, то мне хочется сказать 

всем: «Не идите по этому пути!» Сейчас я смотрю 

только вперед и вижу перед собой Иисуса Христа, 

следую за Ним и знаю, что Он приведет меня  в 

Царство Небесное. Это – моя единственная доро-

га, и я не хочу выбирать другую.                            

Хочу передать благодарность главному врачу 

наркологической клиники АЛИКУ ГАЗАЕВУ за 

то, что он использует не только медицину, но и 

силу Божью для освобождения от наркотиков. Он 

уже 8 лет верующий. Я также благодарю медсе-

стер и врачей этой больницы. Я благодарен быв-

шим наркоманам, а сейчас верующим христианам, 

которые трудятся вместе с нами. Я благодарен 

всем за молитвы.              

Сейчас врачи способны убрать многие физиче-

ские боли, но душевные боли намного сильнее, а 

их исцеляет только Иисус Христос. Я очень хотел 

бы, чтобы христиан пускали в больницы, нарколо-

гические центры, тюрьмы с тем, чтобы они доно-

сили людям истину об Иисусе Христе.  

Люди должны знать правду о вечности, рае и 

вечных мучениях в аду.                 Валерий Тедеев.   

Из-за колючей проволоки 
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Стези сердца 
размышление 

 

Жаждет ли твоя душа сего-

дня Господа? Так важно нам 

жаждать, проверять своѐ сердце. 

Это один из самых важных ду-

ховных барометров, на которые 

надо чаще смотреть. Бог 

настолько свят, настолько велик, 

что Он может изливать лишь на 

жаждущие сердца. Жаждешь ли 

ты сегодня Бога? Хочешь ли ты 

быть ближе к Нему? Что в твоѐм 

сердце? Есть ли там такой голод, 

тоска, когда ты говоришь: «Гос-

подь, так хочется быть с Тобой!» 

Если да – то ожидай изменений 

в твоей жизни.  

Но не будь лицемером, когда 

внешне – все нормально, а что-

то внутри похоже на песню тос-

ки. Мне словно сильно чего-то 

хочется, но я не знаю чего? Мне 

хочется крылья орла и птицею в 

небо лететь, но я на земле, не-

смотря ни на что. А дни вокруг 

становятся всѐ более серыми и 

привычными, и дни всѐ скачут, 

скачут, как кони, гонимые стра-

хом. Я знаю, в чѐм дело: просто 

слишком давно я не делал оста-

новки, и слишком давно я не 

был в присутствии Того, в Ком 

Одном нахожу покой, Кому од-

нажды посвятил я всю свою 

жизнь! Помню, я был готов 

омыть Ему ноги своими слезами, 

когда Он впервые сказал, что 

любит меня. Мне нужен лишь 

Ты!!! Ещѐ бы раз вернуться в 

Твое присутствие и рассказать 

всѐ, что случилось со мной и как 

я сегодня живу. Мне нужен 

лишь Ты! Все ароматы жизни – 

ничто, если в ней нет аромата 

Твоей любви, мой дорогой 

Небесный Отец. Как важно в 

жизни прийти к убеждению, что 

нет ничего, дороже Бога. Сего-

дня проверим, насколько  наши 

пути направлены к Богу. 

Читаем Пс.83: 5-8: «Бла-

женны живущие в доме Твоѐм, 

они непрестанно будут восхва-

лять Тебя. Блажен человек, у 

которого сила в Тебе, и у ко-

торого в сердце стези направ-

лены к Тебе. Проходя долину 

плача, они открывают в ней 

источники, и дождь покрывает 

еѐ благословением. Приходят 

от силы в силу, являются пред 

Богом на Сионе». 

 Как важно спросить себя, а 

что меня связывает с Богом? Как 

важно заглянуть в своѐ сердце и 

обнаружить там 85 псалом: 

«Блажен человек, у которого 

стези сердца направлены к Бо-

гу». Пусть эта молитва, будет 

твоей молитвой всегда, на про-

тяжении жизни. Господь желает, 

чтоб у нас были прочные связи с 

Ним. 

Сегодня можно видеть  мно-

го грустных свидетельств, когда 

люди отступают от Бога при 

элементарных испытаниях. Че-

ловек начинает винить Бога и не 

видит смысла в жизни. В 4 Кни-

ге Царств 18:6 читаем о царе 

Езекии: «И прилепился он к 

Господу и не отступал от Него, 

и соблюдал заповеди Его». Как 

приятно смотреть на таких лю-

дей, которые прилепились к 

Господу и оставались Ему вер-

ными всю свою жизнь. История 

помнит много других царей, ко-

торые хорошо начинали, твори-

ли волю Божию, но потом от-

ступали. Как много служителей 

Бога, которые имели хорошее 

начало, но грустный конец.  

Слово Божие взывает к 

нашему сердцу и спрашивает: 

насколько мы связаны с Богом, 

прилепились ли мы к Нему? Се-

годня время проверить себя, 

быть максимально открытым 

перед Богом: что тебя держит в 

доме Божием? Я не знаю, имела 

ли место в твоей жизни хоть раз 

эта молитва посвящения: « Гос-

подь, я хочу быть тем челове-

ком, который пройдѐт весь путь 

и не отступит от Тебя. Бог, моя 

жизнь навеки принадлежит Тебе. 

Я  сочитан с Тобою и никогда не 

хочу отступить от Тебя. Помоги 

мне в этом». Ведь много отпав-

ших от Бога... Встречая их, вид-

но: они либо в глубоком оже-

сточении, либо в разочаровании, 

с разрушенной верой, не спо-

собной принимать слов утеше-

ния. Как это грустно - однажды 

связать свою жизнь с Богом, а 

потом просто отступить, дезер-

тировать. Библия учит, что луч-

ше бы им вовсе не познать путей 

Господних.  

Мы пришли к реальному, 

живому Богу, возродились свы-

ше. Если бы ты не был рождѐн 

свыше, для тебя Библия была бы 

закрыта. Но мы сегодня сокру-

шаемся, получаем откровение по 

Слову. Наша вечная жизнь не 

начинается после смерти, она 

уже началась (Иоан.17:3). В 2 

Тим. 4:7 Павел говорит, что 

«подвигом добрым я подвя-

зался, течение совершил, веру 

сохранил, а теперь готовится 

мне венец правды, который 

даст мне Господь». Вдохнов-

ляют ли тебя такие люди, кото-

рые посвятили свою жизнь Бо-

гу? Лэснор Самрол посвятил се-
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бя Богу в 18 лет и в 83 пошѐл к 

Богу домой. Он видел много 

пробуждения, прошѐл весь путь, 

течение совершил. Когда смот-

ришь на таких генералов веры, 

то в сердце что – то сокрушает-

ся, и рождается глубокое жела-

ние узнать секрет. Сколько та-

кие мужи Божии переживали 

испытаний, но что-то было в их 

сердце, что всегда связывало их 

с Богом, и они никогда не отсту-

пали. Апостол Павел был таким 

же. Он совершил течение. Он не 

плыл по течению мира сего, как 

поступают сегодня многие ве-

рующие. Он всегда плыл против 

течения мира, в течении Духа 

Святого.  

Господь, только Ты знаешь 

глубину посвящения. Насколько 

человек должен быть посвящен 

Богу и исполнить волю Его? Ес-

ли мы не будем заботится об 

этом, - нет никакой гарантии, 

что  на одном из виражей жизни 

мы отстанем от Бога. Когда 

смотришь на Божьих генералов, 

то замечаешь, что в их сердце 

есть какие – то драгоценные от-

кровения. Это – стези, пути, 

тропинки. Нет тропинок там, где 

человек один раз прошѐлся, там 

растут терновники. Если ты 

приходил к Богу однажды, с 

глубоким посвящением, – там не 

появятся ещѐ тропинки или до-

роги. Есть много тропинок, по 

которым мы бегаем в молитве в 

присутствие Божье и вновь по-

свящаем Ему свою жизнь. 

Мы не можем своим умом 

оценить всѐ это. Посмотри на 

Иова. Что-то нужно иметь в 

сердце человеку, чтобы среди 

таких испытаний говорить: «А я 

знаю, Искупитель мой жив! А я 

знаю, Он восстановит меня!»  

Спроси себя: на сколько в моѐм 

сердце есть эти откровения, эта 

связь с Ним, чтобы я был всегда 

способен сказать Богу: «Ты – 

Бог мой, Ты – жизнь моя, я люб-

лю Тебя, я верю, что Ты дашь 

мне силы пройти всѐ!» 

В Евангелии Иоанна (6:66) 

читаем, что с какого-то момента 

«многие из учеников отошли от 

Иисуса и уже не ходили с Ним».  

Пусть эти три шестѐрки не ис-

полнятся в твоей жизни. Пере-

стать ходить в церковь – значит, 

перестать ходить и с Иисусом 

Христом. Не обольщайся. Мно-

гие оставляют служение, цер-

ковь и обольщают себя: «Ну ни-

чего, у меня есть отношения с 

Богом». Их нет, потому что в 

сердце нет правильных путей, 

прочных связей с  Богом. Как 

грустно... С какого – то момента 

«многие из учеников» перестали 

ходить с Иисусом. Иисус сказал 

двенадцати: «Не хотите ли и вы 

отойти от Меня?» Представь 

тех, кто видел, как Иисус творил 

чудеса, исцелял, воскрешал, – а 

потом всѐ же отошел от Бога.  

Ты сегодня думаешь, что ес-

ли бы ты увидел чудо, то нико-

гда бы не отошѐл от Бога. Я 

скажу тебе – это ложь. Если ты 

увидишь массу чудес, – то всѐ 

равно можешь уйти от Бога, ес-

ли с тобой что – то не случится в 

присутствии Бога. Даже видив-

шие чудеса остаются с неизмен-

ным сердцем. Хочу открыть тебе 

горькую правду: если в сердце 

не будет стезей, направленных к 

Богу, – мы не будем всегда в 

присутствии Божием. Нет ни ка-

кой гарантии – твоѐ спасение 

может быть выкрано, потеряно. 

Многие потеряли своѐ спасение 

и призвание. В таком ли состоя-

нии твоѐ сердце, что ты гово-

ришь: куда мне идти? Симон – 

Пѐтр тоже имел эти искушения, 

он тоже отрѐкся, отступил, но 

всѐ – таки в его сердце было что 

то, что связывало его с Богом. 

Он говорил: «Ты – источник 

жизни, в Тебе моя жизнь, куда 

мне идти?»  

У меня один лишь путь - это 

к Тебе, Господь. У меня одна 

мечта. И даже если я ничего не 

понимаю, я ни хочу обвинять 

Тебя. Я просто говорю: «Я люб-

лю Тебя. Я знаю одно, что Ты 

справедлив, благ, верен и моя 

жизнь принадлежит Тебе». Всѐ! 

Мне не нужно иметь сейчас ни-

каких объяснений происходяще-

го. Может, нет никаких аргу-

ментов – ну и не надо, они мне 

не нужны. У меня есть что – то в 

сердце, что говорит: «А я знаю, 

Искупитель мой жив. Ты глу-

пый, дьявол, ты не сможешь 

выкрасть моѐ призвание, моѐ 

спасение, ты не закроешь мои 

уста, и моя хвала будет умно-

жаться даже в долине слѐз». 

Когда мы говорим  о таких свя-

тых, интимных, глубоких вещах, 

– к некоторым подходит страх 

от того, что они никогда не име-

ли глубокого посвящения Богу.  

Тебя не должно это страшить, но 

подтолкнуть взыскать Господа, 

как никогда раньше. Если ты не 

будешь посвящѐн Богу, – ты 

просто не будешь с Ним всегда. 

Могут прийти сильные искуше-

ния, испытания, против которых 

у тебя не будет своих сил. Ты не 

сможешь устоять, если за твоей 

спиной не будет Бога.   

Несколько лет назад, когда я 

был возрожден, у меня был пе-

риод в жизни, когда я не чув-

ствовал себя вполне счастливым. 

В моѐм сердце ещѐ оставалось 

одиночество, я был не удовле-

творѐн и, казалось, что я -  

неудачник. Это типичное ду-

шевное и противное состояние, в 

котором находятся многие люди 

с неосвещенной душой. Но я 

помню, что когда Господь ска-

зал мне: « Я – есть у тебя!», и с 



21 

 

 

того момента я навеки приобрѐл 

всѐ! Сегодня я счастлив, но это 

счастье пришло ко мне ещѐ то-

гда, когда в мою жизнь пришѐл 

Бог! Сегодня меня не держит 

опыт людей, которые говорят, 

что Иисус Христос живой, я сам 

знаю Его! И даже если весь мир 

отречется от Бога - я буду слу-

жить Ему!!! Я буду просто ве-

рить один. Моѐ сердце поет: «Ты 

– мой Спаситель, Ты – моя 

жизнь! Аминь». 

Блажен человек, у которого в 

сердце стези направлены к Богу. 

Он и в долине слѐз открывает  

источники. 

 Сегодня мы служим Богу не 

потому, что Он нас исцеляет, 

благословляет и может дать что 

– то хорошее. Мы имеем Бога, 

источника спасения и жизни! 

Первые христиане были счаст-

ливы, когда шли на смерть. Они 

шли, говоря: «Если Бог позволя-

ет этим негодяем убить нас, но 

пусть… Они не смогут убить 

нас, мы просто переходим в веч-

ную жизнь и видим Господа! А 

им да простит Господь, ибо они 

не знают, что делают». Это - от-

крытые глаза в духовный мир, 

это что – то глубже, чем просто 

успех, это стези в сердце, 

направленные к Богу. Нам часто 

бывает больно, мы переживает. 

Но Павел совершил течение и 

сохранил веру. Никто не гово-

рит, что будет легко, но есть 

жизнь, сочитанная со Христом, 

жизнь, которая уже в Боге. Это 

время, когда мы должны посвя-

тить свою жизнь по-новому Бо-

гу. Это – для тебя! Бог желает, 

чтобы ты был счастлив. Не важ-

но, что тебя окружает. Когда 

твоя жизнь принадлежит Богу –  

это твоѐ реальное счастье.  

«Сын мой, отдай Мне своѐ 

сердце, посвяти свою жизнь 

Мне, - тогда Я беспрепят-

ственно смогу входить в нее и 

изливать благословения!»  

427750 

Россия, Удмуртия 

Можгинский район 

Ст. Люга ЯЧ - 91/ 6, 10 отряд 

Калабин Анатолий Николаевич. 

RUSSIA 

 

* * * * * 
 

Письмо из санчасти 
(свидетельство) 

 

Благословенные братья и сѐстры! Приветствую Вас всех Миром и Любовью Господней! 

Моѐ имя Владимир, в настоящее время я отбываю пожизненное заключение на острове «Огненный», 

ставший местом моего последнего земного пристанища. С чувством горечи и стыда признаюсь, что мера 

моего наказания дана мне заслужено, и я никого в этом не виню, как кроме себя одного. Возлюбленные 

братья и сѐстры, большую часть из своих 35 лет жизни я провѐл в тюрьмах, и лишь здесь впервые я за-

думался о Боге! Раньше я был уверен, что мне ещѐ рано думать о конце земной жизни; я думал, что 

нужно пожить в своѐ удовольствие и насладиться земными прелестями. Впервые о конце своей жизни я 

задумываюсь только сейчас, когда очень сильно заболел. А заболел я туберкулѐзом и, вдобавок, по мое-

му телу пошли ужасные нарывы. У меня уже почти не осталось надежды на выздоровление. Теперь у 

меня только одна надежда, надежда на Спасителя нашего Иисуса Христа! 

Дорогие братья и сѐстры, даже тогда, когда мне дали пожизненное заключение, я отвергал Бога и 

даже не хотел о Нѐм слышать! Но вот когда ко мне пришла беда и я заболел, тогда я начал понимать, 

что жизнь повернулась совсем не так, как мне хотелось. Я начал понимать, что нуждаюсь в спасении и 

Боге! Сначала я плакал, плакал от безнадѐжности моего положения, - ведь мне хотелось жить, а жизнь 

уходила очень быстро. Одна беда приходила вслед за другой! Сначала я заболел, а позже и мои родные 

перестали поддерживать со мной  все отношения, - и я остался совсем один и абсолютно никому не ну-

жен. Я стал, как щенок, которого выбросили, и никому до него нет дела! Так я думал, но очень ошибал-

ся! Со временем я понял, что я нужен Богу, и только в Господе моѐ спасение!  

Я взял почитать Библию, но прочитав еѐ, мне было очень многое непонятно, а объяснять было неко-

му. Однажды мне в руки попалась книга «Жизнь Иисуса Христа». Прочитав еѐ несколько раз, сердце 

моѐ духовное начало болеть, и я начал понимать, что Иисус пролил свою кровь за меня, грешника. Те-

перь я благодарен Спасителю за то, что Он спас меня, спас и очистил от всей той грязи, в которой я пре-
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бывал раньше. Так Иисус Христос стал моим личным Спасителем. Но несмотря на это, я ощущаю какую 

то стену, разделяющую меня с Господом. Мне очень тяжело, тяжело душевно и физически... Куда я 

только не обращался с криком о помощи, но мои письма оставались без ответа. Я понимаю, что пере-

ступил закон и стал преступником, но ведь у каждого человека есть ещѐ и душа! Можно перенести лю-

бую боль, а боль души!?  

Возлюбленные братья и сѐстры, объясните мне, почему же эта душа иногда болит так невыносимо, 

что человек не выдерживает и ищет петлю? Почему так всѐ происходит? Впереди у меня - остаток моей 

жизни, которую я провожу в тюрьме, и тьма. Я не заслуживаю того, чтобы мне была протянута рука по-

мощи, я не заслуживаю сострадания! Но может быть Господь смягчит ваши сердца, и вы поможете мне, 

поможете обрести братьев и сестѐр во Христе Иисусе? Мне нужна поддержка в этих стенах. Возлюб-

ленные, я буду молиться и просить Господа о милости, просить, чтобы Господь смягчил ваши сердца и 

через вас помог мне. Я верю, что Господь любит нас всех и поможет мне.  

Дорогие братья и сѐстры, я не знаю, что вам написать о моей жизни, ведь большую еѐ часть я провѐл 

в пороках и грехах, без Бога в сердце. Я решил написать вам одно из своих стихотворений - о моей жиз-

ни и о том, что делается в моей душе сейчас! 

 

Когда – то был я молод и горяч, 

Хотел я в жизни видеть лишь полосу удач,  

Хотелось счастье мне поймать за хвост,  

Но получилось всѐ – наоборот! 

Со школьных лет хотел быть первым я, 

Но по-иному  жизнь сложилась вся моя, – 

Родительских надежд не оправдал, 

В компанию плохую я попал! 

Тогда хотел себя я обмануть, 

Встав очень быстро на преступный путь; 

Перевернулась полностью, вся жизнь моя, 

Не ведал я, что ждѐт меня тюрьма! 

От жизни брал я всѐ, что только мог, 

И на погибель сам себя обрѐк, 

Тюрьма меня исправить не могла, 

Но искалечена теперь вся жизнь моя! 

Жизнь понесла меня, как бурная река, 

Лишь только пил и развлекался я, 

Обманом стала жизнь моя полна, 

Стал очень хитрым и коварным я! 

Напившись до безумия, порой, 

От водки разум помутился мой, – 

И вот теперь опять наказан я: 

Убийство и впереди опять тюрьма! 

Заслужено теперь наказан я,  

Пожизненно теперь дана тюрьма, 

Опять передо мной стоит стена,  

Свободы мне не видеть никогда! 

Перед глазами – камера одна,  

Кругом одни решѐтки и петля,  

И мысли лезут в голову мою  

«Как побыстрее влезти в ту петлю!» 

И вот опять ко мне пришла беда, – 

Болезнь совсем свалила с ног меня,  

Нет больше сил, и жизни я не рад, 

Меня теперь страшит дорога в ад! 

Раскаявшись давно в своих грехах, 

Прошу у Бога я не жизни благ, 

Прошу тебя, Спаситель мой, прости, 

Ты жизнь мою скорее забери!

 

*  *  * 

 

Возлюбленные братья и сѐстры! Моѐ письмо – 

это крик моей души! Это всѐ то, что накопилось в 

моей душе, и мне хотелось бы поделиться своими 

мыслями с друзьями в духе родства по вере. Доро-

гие братья и сѐстры, ради Иисуса Христа, помоги-

те мне, я с радостью отвечу на ваши письма, если 

Господь даст мне ещѐ немного сил.  

Оставайтесь с Богом, благословенные! Вспо-

минайте наши узы в своих молитвах. Молюсь о 

Вас, и прошу о ваших молитвах. С искреннем 

уважением и любовью в Боге  Владимир Арканов.  

                                                                        

161222  Белогородская обл., Белозерский район, 
п/о Карла – Либинехта, Уч ОЕ – 256/5, санчасть, 

Арканову Владимиру Николаевичу, Russia.

 

 

Молитва посвящения 



23 

 

 

 

Спасибо, дорогой Небесный Отец, что сегодня 

я могу приближаться к Тебе, быть в присутствии 

Твоѐм. Спасибо, что Ты желаешь приблизить меня 

к Себе.  

Дорогой Отец, я хочу прилепиться сердцем 

своим к Тебе на веки, хочу, чтобы моя жизнь была 

сочитана с Тобой. Дух Святой, открой мои глаза 

на эти вещи. Пусть придет это посвящение. Если я 

ещѐ не переживал это всем своим естеством, - то 

пусть придет это в мою жизнь. Помоги мне не 

остаться обманутым, чтобы не была тщетная вера 

и служение. Помоги направлять стези сердца мое-

го к Тебе. Пусть будет в моѐм сердце что – то, что 

навеки будет связывать меня с Тобой – это любовь 

к Тебе. Пусть произойдѐт это глубокое посвяще-

ние, Господь. Я на веки сочитан с Тобою! Иисус 

Христос, Ты умер и пролил Свою кровь, и вос-

крес, чтобы навеки приобрести меня для Себя. 

Чтобы возродить меня, чтобы через Тебя я вер-

нулся к Отцу навсегда... Боже, благодарю Тебя за 

вечную жизнь, которая уже вошла в меня при этой 

жизни. Я имею вечную жизнь, она уже сейчас 

наполняет меня. Бог, я навеки принадлежу Тебе!  

Господь, я прошу Тебя  за всех, кто однажды 

вкусил, как Ты благ. Пусть их жизни будут по-

священы Тебе. Пусть не будет этих людей, кото-

рые возлюбили нынешний век и оставили Тебя. 

Пусть мы будем теми, кто никогда не будет изме-

нять Тебе, Отец! Пусть мы будем народ, посвя-

щѐнный Тебе! Народ, верный Тебе! 

Господь, я прошу Тебя о глубинных преобра-

зованиях... Дух Святой, сделай Свою работу в  мо-

ѐм сердце, выведи меня из поверхностного, легко-

мысленного христианства! Я молю Тебя о Духе 

посвящения, о настоящих духовных ценностях. 

Пусть они придут в мою жизнь. Мой дорогой 

Небесный Отец, я не хочу обманываться, не хочу 

иметь поверхностную жизнь, когда день за днѐм 

летят бесследно; прожить и обмануться, однажды 

обнаружив, что в моѐм сердце в отчаянных ситуа-

циях рождается горечь. Дух Святой, покажи мне 

моѐ сердце. Вложи в моѐ сердце жажду, тоску по 

Тебе. Я жажду быть посвященным Тебе. Бог, так 

хочется Тебя! Мне нужен лишь Ты! Моя душа 

стремится к святости и присутствию Твоему, я со-

читан с Тобою и никогда не хочу отступить от Те-

бя, помоги мне в этом. Подвигом добрым я подвя-

зался, помоги мне течение совершить и веру со-

хранить. Ты – Бог мой, Ты  - жизнь моя, я люблю 

Тебя, я верю, что ты дашь мне силы пройти всѐ, я 

знаю, Искупитель мой жив, не поколеблюсь в век!  

Господь, куда мне идти? У меня лишь один 

путь – это к Тебе. И даже если я ничего не пони-

маю вокруг, - я не хочу обвинять Тебя, я люблю 

Тебя! Моя жизнь принадлежит Тебе! Я навеки 

приобрѐл всѐ. У меня есть Бог! Я счастлив! Моѐ 

счастье в Нѐм! И это прекрасно!!! Аминь.  

                                                                                                 

Анатолий Калабин 

 

 

Как родилась вера в моем озлобленном сердце... 
(свидетельство) 

 

Здравствуйте. Приветствую 

вас светлым именем Господа 

нашего Иисуса Христа. Пусть 

благодать и мир Его вольются в 

ваши сердца, неся с собой покой 

и тихую радость. Предложенная 

мной история – это не выдумка, 

придуманная для того, чтобы 

поразить воображение, а всего 

лишь описание некоторых собы-

тий, происшедших в моей жиз-

ни. 

В раннем детстве меня не 

учили, что есть Творец, создав-

ший Небо, Землю и людей. О 

Боге я не знал ничего. Возможно 

я не знал бы ничего о Его суще-

ствовании, если бы время от 

времени не слышал причитания 

матери и еѐ восклицания: « Сла-

ва Богу! Господи, да что ж ты 

будешь делать!? Бог, Ты мой!» и 

тому подобное. Однако эти об-

ращения наложили определѐн-

ный отпечаток в моѐм сознании. 

Я не помню, спрашивал ли я ма-

му о Господе. Но знаю одно, ко-

гда мне было плохо, страшно 

или тревожно, я всегда в мыслях 

обращался к Богу. Для меня, это 

был Неведомый Бог, которого я 

не знал, я не видел Света, когда 

обращался к Нему в своих мыс-

лях. Да и обращался я к нему, не 

так часто, а лишь в тех случаях 

когда боялся. Страх нападал в 

темноте. Это правда не мешало 

мне жить по определѐнным не-

писанным законам улицы. Суть 

которых практически отличается 

от Законов Божьих. Другими 

словами – я не знал Бога. В моей 
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жизни потому и не было твѐр-

дых принципов и всѐ что случа-

лось вопреки каким то прави-

лам, тут же оправдывалось мной 

и объяснялось. При таком пове-

дении легко можно было пре-

ступить закон, не только граж-

данский, но и уголовный. Что я 

и делал не однократно и безна-

казанно. Но всему есть предел и 

для меня наступило время, когда 

я должен был понести наказания 

за свои деяния. Меня осудили и 

вынесли приговор лишения сво-

боды. Было больно, но я долго 

не горевал, а продолжал жить, 

как и прежде, беря от жизни всѐ, 

что мог. Первый срок, мне ниче-

го не дал. Я не стал лучше, но 

стал изощрѐнней и расчетливей. 

После пересидки на свободе, я 

опять был осуждѐн и приговорѐн 

к лишению свободы. Но если 

первый раз я отбывал наказание 

по «малолетке» (колония для 

несовершенно летних), то теперь 

я попал на строгий режим. Но и 

здесь ничего не изменилось, как 

жил, так и продолжал жить.  Бы-

ли нарушения режима содержа-

ния и наказания за них.  Изоля-

торы  и помещения камерного 

типа.  

В один из дней, когда я 

находился в камере, мне попала 

в руки Книга. Мне дал еѐ това-

рищ по камере, это был Новый 

Завет. Мне кажется, тогда я и 

встретился лицом к лицу с 

Иисусом Христом. Я читал эту 

Книгу «запоем», а читая, испы-

тывал разнообразные чувства. 

Это было восхищение Иисусом, 

это было сострадание и уваже-

ние, а также сочувствие. Воз-

можно, тогда в моѐм сердце за-

родилась любовь к Нему. Но это 

были не единственные чувства, 

которые я испытывал. Было 

удивление, почему народ изра-

ильский не принял Иисуса Хри-

ста, Которого столько ждал? 

Негодование за тех, кто пытался 

противодействовать Иисусу. А 

также страх, за то что я не до-

стоин Вечной Жизни, о которой 

столько говорилось Иисусом 

Христом. Возможно, что созна-

ние собственного несовершен-

ства побудило меня скорее  за-

быть о том, что я узнал. Но это 

было не так то просто. Спустя 

три месяца, я рассказывал сока-

мерникам о рождении, жизни, 

мучениях, смерти, воскресении 

и о Его вознесении. Я рассказы-

вал о Христе, о Его чудесах. И 

рассказывал так живо,  что те, 

кто не видел меня, спрашивали – 

не читаю ли я. Так сильно запа-

ло мне Слово о Христе в сердце 

и сохранилось в нѐм, несмотря 

на все передряги, которые 

встречались на моем жизненном 

пути. 

Я думаю, что тогда во мне 

зародилась вера. Я искал обще-

ния с людьми, которые не про-

сто верят, что есть Бог, Его Сын 

– Иисус Христос, принѐсший 

Себя в жертву за наши грехи, но 

и живут согласно учению Иису-

са Христа. Я просил у Бога муд-

рости и разума, Его ведения и, 

главное, чтобы Он укрепил мою 

веру. Бог услышал мои молитвы 

и ответил мне. И теперь я свиде-

тельствую всему миру о том, что 

Божия любовь настолько непо-

стижима, что Он прощает нас, 

грешных, выслушивает наши 

молитвы и отвечает на них!  

Хвала и слава Богу Отцу и 

Господу Иисусу Христу! С ис-

кренним уважением, братским 

теплом и христианской любовью 

Владимир Немцев, 1 февраля 

2004

 
 

«В темнице был, и вы пришли ко Мне ...» Мф.25,31-46 
 Поощрение к добрым делам 

 

Иисус Христос, рассказывая о Своѐм втором 

пришествии, говорит, что Он все собранные пред 

Ним народы отделит одних от других. Овцам Царь 

скажет, что когда Он алкал, – они дали ЕМУ есть, 

напоили, приняли, одели, посетили... Праведники 

услышат такие слова Христа: «Истинно говорю 

вам, так-так вы сделали это ОДНОМУ из сих 

братьев Моих меньших, ТО СДЕЛАЛИ МНЕ». 

Мне посчастливилось читать документальную 

книгу Лева Копелева «Святой доктор Федор Пет-

рович» об энергичном носителе добра и помощи, 

докторе Гаазе. В 19 веке в Москве даже бытовала 

поговорка: «У Гааза нет отказа». Молодой лекарь-

немец Федор приехал в Москву за княгиней Реп-

ниной. В Вене он вылечил еѐ от мучительной бо-

лезни глаз; вылечил, когда опытные медики от-

ступились. И княгиня упросила, уговорила его 

приехать в Россию.  

Немец и католик, он прожил большую часть 

жизни (1806 – 1853) в Москве, в русской право-

славной среде.  Прославленный врач, приятель 

ученых, аристократов, он вначале был преуспева-

ющим состоятельным чиновником – статским со-

ветником, но затем посвятил все свои знания, си-
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лы и всего себя беднейшим из бедняков: арестан-

там, нищим, бродягам, униженным и оскорблен-

ным, бесправным, темным, часто преступникам. 

Он был христианином не только по убежде-

ниям, по образу мыслей, но и по сердцу, по образу 

жизни. Приятели княгини Репниной рассказыва-

ли, что Гааз «в медицинских науках всех превзо-

шел, в Священном Писании был начитан редкост-

но, все Евангелие наизусть помнит. А уж 

богобоязнен, благонравен вовсе беспримерно; не 

пьет, ни в карты, ни в кости не играет, никому 

злого слова не скажет... Однако не ханжа: своими 

добродетелями не чванится, чужих грехов не 

судит, не пересуживает. Напротив, о любом и 

каждом норовит сказать хоть что-нибудь доброе, 

похвальное. Ласков и приветлив без корысти ...»  

Не прошло и двух лет, как доктора Федора Петро-

вича знали все в городе, – знали во дворцах и в 

убогих избенках. ... 

Сестра  врача 12 сентября 1830 г. писала род-

ным о нем: «Как раз потому, что Фред так равно-

душен к деньгам, он слишком уж легко их растра-

чивает. Не на себя – на себя ему совсем мало надо, 

– но, исключая себя самого, он готов отдать по-

следнюю копейку и чрезвычайно доволен, когда 

имеет ровно столько, сколько от него хотят, и 

оставляет себе последний рубль так, как если бы у 

него оставались тысячи. Ему просто обремени-

тельно иметь деньги; он превыше всего любит де-

ятельность духа. ...» 

С момента утверждения «Комитета попечи-

тельства о тюрьмах» врач Гааз был назначен сек-

ретарем этого общества. Федор Петрович осмат-

ривал многих заключенных (каторжан, ссыл-

ных...). Он не только лечил их физические болез-

ни, но и облегчал моральное давление, раздавал 

умеющим читать Евангелия, душеспасательные 

брошюры и книги, помогал деньгами и вещами.... 

Врач А. Раевский писал в газете (август 1978) о 

докторе Гаазе: «Его девизом было: «Спешите де-

лать добро. Спешите, потому что коротка челове-

ческая жизнь. Спешите, потому что многие вокруг 

страдают от болезней, от насилия, несправедливо-

стей и унижений. Спешите потому, что, если не 

поспешите – одолеет зло и вместе с ним победят в 

душе человека отчаяние, страх, ненависть, кото-

рые, в свою очередь, родят зло...» 

Гааз наблюдал тюрьмы и заключенных со сто-

роны, извне. И все же он по-настоящему сочув-

ствовал, сострадал узникам, сострадал в самом 

точном, первоначальном смысле этого слова: 

страдал вместе с ними. Федор Петрович день за 

днем беззаветно, последовательно жил тем, что 

было его внутренней потребностью, и к чему при-

зывал апостол: «Будьте... сострадательны, бра-

толюбивы, милосердны, дружелюбны» (1 

Пет.3:8). 

Повторить подвиг доктора Гааза дано лишь 

немногим. Но каждый человек может воспринять 

дух деятельного милосердия, олицетворенный в 

докторе Гаазе, и в меру своих сил и способностей 

следовать его призыву: СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ 

ДОБРО!  

В Священном Писании мы встречает нема-

ло поощрений к добрым делам. Вот некоторые из 

них: 

– Носите бремена друг друга (Гал.6:2); 

– В нуждах святых принимайте участие 

(Рим.12:13); 

– Покажите в вере вашей добродетель 

(2Петр.1:5); 

– Вера без дел мертва (Иак.2:20); 

– Кто разумеет делать добро и не делает, тому 

грех (Иак.4:17); 

– Будем внимательны друг ко другу, поощряя к 

любви и добрым делам (Евр.10:24); 

– Любовью служите друг другу (Гал.5:13); 

– Помните узников, как бы и вы с ними были в 

узах (Евр.13:3). 

В редакцию нашего церковного журнала при-

ходят письма из-за колючей проволоки, в которых 

новообращенные в неволе братья и сестры очень 

просят и членов нашей церкви, и читателей жур-

налов вести с ними переписку, высылать духов-

ную литературу, лекарства, просто написать слово 

поддержки. Немногие братья и сестры из нашей 

церкви ответили на призыв о помощи, очень не-

многие... Иногда слышу и такое оправдание своей 

бездеятельности: «Надо было думать раньше, 

прежде чем угодил за решетку. А теперь получай, 

что заслужил. Кормят – и будь доволен...». 

Если Господь побуждает сердце ваше выслать 

посылку или бандероль – напишите сначала пись-

мо заключенному для уточнения местонахождения 

и разрешения на посылку. Лучше вложить в пись-

мо чистый конверт (с марками страны, где нахо-

дится тюрьма) и лист для обратного ответа. 

Для тех, кто просит прислать деньги, надо 

прежде уточнить, как и сколько разумно пере-

слать, чтобы они попали по адресу. Может, лучше 

помочь заключенным через местных бескорыст-
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ных христиан, которые могут купить и привезти 

(или переслать) лекарство, вещи или продукты. 

Если нет у вас денег выписать для заключен-

ного газету, послать ему книгу, – то вы можете 

сделать копию духовной статьи, стиха или расска-

за из газеты и выслать в конверте вместе с еванге-

лизационным трактатом. Если у вас нет христиан-

ских книг и газет, чтобы переслать им, то напиши-

те в тюрьму хоть одно тѐплое христианское пись-

мо. Если у вас нет денег, чтобы в христианском 

магазине купить открытку за 5 долларов, – купите 

в Safawey открытки за 25 центов и вышлите тем, 

кто будет рад и благодарен Богу за полученное. 

Большинство из заключенных не имеют ника-

кой духовной и физической поддержки, не имеют 

никакой связи с людьми, – находясь в стенах с 

двумя или тремя сокамерниками. Ещѐ хуже, что 

некоторые из них осуждены несправедливо и не 

имеют возможности нанять адвоката для своего 

оправдания. 

Кто их подержит, если не ты? 

Господь не только призывает меня и тебя лю-

бить своего ближнего, как самого себя, но и 

утверждает, что-то, что ты сделал одному из са-

мых меньших, то сделал Ему, Богу. 

Никто низ нас не пожелает услышать из уст 

Бога: «Был Я болен и в темнице, и вы НЕ ПОСЕ-

ТИЛИ МЕНЯ», и никто через свою леность, бес-

печность и равнодушие не хочет направиться в 

муку вечную.  

Поэтому, «начни и делай; Господь будет с 

тобою» 1 Пар.22,16. 

Анатолий М.

 

РАВНОДУШИЕ 
                         

«Не бойся врагов: в худшем случае они могут убить тебя. 

Не бойся друзей: в худшем случае они могут предать тебя. 

Бойся равнодушных: это с их  молчаливого согласия 

совершаются все преступления на земле» 

                                        

Ребенок плачет... Бабушка упала... 

Муж-пьяница бьѐт мать своих детей... 

Безумец-киллер не щадит напалма – 

Ему взять доллары бы поскорей. 

В высоком небе лайнер пассажирский 

Захватывает смертник-террорист, – 

И души, словно огненные искры, 

Возносятся в иного мира высь. 

А на экране голубом упрямо 

Транслируется грязное кино; 

Пропагандируются «девять граммов»: 

Нажми курок... Стреляй! Разрешено! 

И пьѐтся чѐрный кофе у экрана, 

С которого стекает в души зло. 

Искусство пошлое наносит раны 

На нравственности чистое чело. 

Разрешено творить блудодеянье, 

Разрешено насилие творить. 

Лукавый злое проявил старанье, 

Чтобы творенье Божие растлить. 

Растленье овладело целым миром, 

Зловоние исходит от людей. 

Дозволенность обильно породила 

Мутантов среди взрослых и детей. 

Среди семян блуда, убийства, скуки 

Взошли и равнодушья семена: 

В веках «пилаты» умывают руки, – 

Ужасна равнодушия цена! 

Проникло равнодушие и в Церковь – 

И призванные для духовных дел 

За мир сегодня ухватились цепко, 

Забыв дарованный Христом удел. 

Не много нас сегодня в Доме Божьем, 

Но даже те, кто  пребывает здесь, – 

Себя проверкой в Духе потревожьте, 

Себе ответьте: в сердце  вера ль есть? 

Коль равнодушны мы – нет Бога с нами: 

Не терпит равнодушья Бог Любви! 

Давайте развернем Господне знамя 

И Богу посвятим сердца свои! 

Имейте веру Божью! Это Слово 

Звучит к нам повелением Христа. 

Судите равнодушие сурово 

Во имя крови, льющейся с Креста.  

                Анна Лукс 

История братства 
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Тюрьма имеет свои "хитрости" 

Иван Паульс      12 тетрадей из прошлого (продолжение) 

 
Итак, еще о тюрьме. Все сде-

лано для того, чтобы разобщить 
людей, разделить друг от друга, 
что очень похоже с действием 
Люцифера - побольше перегоро-
док между людьми, церквами, 
веротечениями. Разговор камеры 
с камерой запрещается; пение, 
тем более совместное, не разре-
шается, так же передавать за-
писки или что-любо другое тоже 
нельзя. А ведь человек создан 
для общения. И делается все, 
чтобы как-то узнать что-любо 
друг о друге, переговорить, по-
видаться. Залезают к окну и 
кричат очень громко нужную 
камеру, когда докричатся – 
начинаются переговоры. Есте-
ственно, надо учитывать, что это 
слушают очень многие. Иногда 
нужная камера так далеко, что 
докричаться не удается. Были 
вместе на одном деле друзья, 
иногда брат с братом, отец с сы-
ном больше месяца ничего не 
могут узнать друг о друге, хотя 
находятся в одном здании.  

Однажды я, попросив разре-
шения у старшего в камере, ис-
пользовал этот способ общения 
через окно в ночь перед Рожде-
ством для громкого троекратно-
го поздравления всех с Рожде-
ством Христовым. Иногда прямо 
из одной камеры в другую про-
скребаются (часто отточенной 
ложкой) маленькие незаметные 
дырочки для общения и переда-
чи записок. Иногда ухитряются 
вынимать из стены даже блоки и 
делать побеги. Умудряются 
стрелять через решетку окна ре-
зинкой с железкой, к которой 
привязана нитка. Когда желе-
зочка попадает в цель – в другое 
окно, – то к нитке привязывается 
веревочка, и из одной камеры 

тянут в другую по веревочке по-
чти все, что нужно: одежду, про-
стыни, сахар, масло, курево и т. 
д., свернутые и завернутые в 
трубочку. Особенно это легко 
делать из верхней камеры в 
нижнюю и наоборот, и в сосед-
нюю сбоку - протянутая нитка 
из окна в другое достаточна для 
общения. Чтобы этому поме-
шать, служба охраны привари-
вает снаружи окна и стены по-
перечными метровыми сетками 
и перегораживает их. Надо ска-
зать, что все это общение дела-
ется вслепую, через толщи ре-
шеток, и еще через шлюзы  (ес-
ли их разогнуть,  то отверстие 
через них не толще ладони). 
Нужно много терпения, сноров-
ки, ловкости, находчивости, 
чтобы с веток дряхлого веника 
сделать "коня" -длинную палоч-
ку, и с ее помощью добиться 
связи с другой камерой. Так по-
могают друг другу, поддержи-
вают, общаются. И если кого-то 
заметят с коридора за этим заня-
тием – наказывают.  

Однажды удалось и этот вид 
связи использовать для свиде-
тельства, даже дважды, может 
больше. Писали смертнику 
письмо в подвал и что-то еще, 
видимо, ему передавали. Я по-
просил, могу ли я ему что-
нибудь написать о Боге. Как ра-
довалось сердце мое, когда я 
смог хоть немного написать о 
Христе тому, кто жил, возмож-
но, последние дни на этой земле, 
был приговорен к высшей мере 
наказания. Вообще, человек в 
подобном положении очень 
нуждается в Боге, в каком-то 
утешении. Беседовал с челове-
ком, который был приговорен к 
высшей мере наказания и затем 

ждал утверждения приговора 
Верховным судом города Моск-
вы. Он говорил: "Я почти с ума 
сходил. Но хорошо, что я в дет-
стве читал книгу буддистского 
содержания о бессмертной ду-
ше, которая переходит после 
смерти в камень, растение, жи-
вотное и т. д. И вспоминая и 
размышляя над этим, мне было 
легче, и я находил себе в этом 
утешение». Правда, потом 
Москва ему заменила высшую 
меру наказания 15 годами и 5 
годами высылки, срок у него 
кончался где-то за 2000-м годом. 
Когда я встретился с ним в этап-
ной камере, я возымел почему-
то желание поговорить с ним. 
Поговорив и узнав вышеописан-
ное, я рассказал ему о жизни 
вечной с Богом, о вере, о спасе-
нии души, о блаженстве на небе-
сах спасенных. Он соглашался, 
не спорил, и это было уже мно-
го. Радостно, не так ли, первый 
раз быть первым на пути совер-
шенно слепого человека и ука-
зать ему путь к Свету?! Кто и 
когда бы ему сказал истину?! Не 
для этого ли меня послал Гос-
подь в эту школу?!! 

Вообще, трудно, даже невоз-
можно представить себе чувства 
и переживания человека, нахо-
дящегося в одиночной камере, 
тем более, перед расстрелом, ко-
торый ждут иногда месяцами. 
Один судья, или писатель, захо-
тел испытать то, что испытывает 
смертник в камере. Договорился 
с прокурором вынести ему выс-
шую меру наказания и отпра-
вить в тюрьму, чтобы тот, есте-
ственно, через несколько дней 
пришел, объяснил все и его вы-
пустил. Судью закрыли. Та же 
камера, та же стража, что у 
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смертников, а он спокоен. Ведь 
его выпустят назавтра, он знает 
это. Назавтра он получает газету 
и... находит в ней статью о смер-
ти прокурора, который его дол-
жен был выпустить. За одну 
ночь он поседел. Статья была 
поддельная. Его выпустили. Но 
он уже смог теперь описать, рас-
сказать, что переживает смерт-
ник, и сочувствовать ему... 

Разговаривал я с человеком, 
сидевшим в камере смертников, 
но еще только под следствием за 
небольшое преступление. Он 
рассказывал: "Когда меня ввели, 
все лежало нетронутым в углу 
на столике: колбаса, яйца, пече-
ное, сахар, сало, курево и т. д. –
покрытое плесенью. Читать бы-
ло много чего. Сначала было 
легче. Но вскоре стало невыно-
симо. Тишина, камера малень-
кая, одна нара, столик, унитаз. 
Спал днем, потому что ночью 
боялся. Как только повернусь к 
стене – кажется, что кто-то сзади 
крадется, какая-то старуха, вижу 
тень, кошмары... Наконец не вы-
держал, так как сидел уже около 
шести месяцев один, решил по-
веситься. Правда, хотел так, 
чтобы стражник, который каж-
дый раз, когда идет мимо и за-
глядывает в глазок, успел снять 
меня. Я привязал к решетке окна 
веревку, накинул на шею и 
прыгнул вниз... Очнулся... Надо 
мной стражник, дверь открытая, 
меня перевели в общую камеру. 
Теперь я не был один…».  

Камеры смертников и карце-
ры находятся в подвале тюрьмы. 
Там же – камеры для осужден-
ных на строгий режим и особо 
строгого содержания. Вообще, 
тюрьма расположена так, что 
малолетки и женщины находят-
ся наверху, их беззаботный смех 
иногда слышен с улицы прохо-
дящим людям. Те же, которые 

опаснее - они спрятаны все 
дальше и глубже. Внизу трудно 
с воздухом, особенно в летнюю 
жару. Правда, каждый день вы-
водят на полчаса на прогулку по 
«коридору», где стены штукату-
ренные типа "шубы" и вместо 
потолка – множество сеток и 
решеток, и вверху еще ходит 
стражник. Но эти полчаса так 
быстро кончаются. А когда при-
возят в тюрьму, держат в тран-
зитных камерах 1 – 3 дня: там 
нет прогулок, часто нет нар, 
иногда и пол цементный, духота 
и дым невообразимой густоты, и 
дышать порой очень трудно. Не 
то, что дышать - существовать. 
Все курят, тут же сжигается всѐ, 
что горит: сало, простыни, ру-
башки, полотенца, брюки и т. д. 
под чашкой с тем чтобы сварить 
"чейфир" – очень крепкий чай. 
Пачку чая кладут на кружку во-
ды, и пьют его по несколько 
глотков. Повышается настрое-
ние, появляется бодрость, разго-
ворчивость, пропадает апатия на 
несколько часов. И опять требу-
ется то же самое. И если его нет 
– болеют: разбитость, головная 
боль, вялость, раздражитель-
ность. А чтобы добыть чай, от-
дается всѐ: снимают с себя и с 
других дорогостоящие вещи, зо-
лотые коронки. Что стоило на 
воле сотни рублей – здесь отда-
ется за несколько пачек или 
плит чая. Торгуют из-под полы – 
или сама же охрана, или обслу-
живающий персонал. Если пла-
тить деньгами, то за пачку чая 
платят рубль, за плиту – 5 руб-
лей, иногда 10 и даже 15. Бук-
вально всѐ отдается и размени-
вается на чай, курево, наркоти-
ки. Как только кто-то зашел в 
камеру в приличной одежде 
(шапка, пальто, свитер, ботинки, 
костюм), может, последней и 
некому ему больше принести, - 

на это не смотрят. Не снимешь 
сам, - снимут. И очень редко ко-
му удается сохранить свои вещи. 
Некоторые не желающие отда-
вать одежду попадают под кула-
ки и побои. Но в некоторых 
тюрьмах в этом вопросе немного 
по-другому. 

Попадая в тюрьму, человек 
должен знать: тут с него спро-
сится многое. Особенно строго 
наказывают сами же сокамерни-
ки тех, кто раньше был в зоне 
общественником (зоновская ми-
лиция) или работал там поваром, 
завхозом, комендантом, подряд-
чиком, бригадиром и т. д. Ибо 
эти люди часто низко падают и 
наживаются за счет других или 
издеваются над другими. Затем 
строго спрашивается с тех, кто 
на воле насиловал малолетних 
девочек, своих дочерей и т. д., 
или был дружинником, или ра-
ботал в милиции и подобной си-
стеме, или предавал людей, где 
бы это ни было. Попадают в 
тюрьму люди всяких возрастов, 
от 13 - 14 лет до 70 - 80 лет и 
старше, так же слепые, хромые, 
калеки, безногие, бездомные, 
безрукие, здоровые и больные, 
простые и работники управлен-
ческого аппарата, неграмотные и 
образованные, верующие и не-
верующие. У каждого своя 
жизнь, своя душа, своя индиви-
дуальность, свои радости и свое 
горе. Личное горе больше горя 
других, потому что оно свое. А 
когда человек в горе, в нужде, в 
голоде – он теряет остаток сове-
сти, понятие вежливости и гу-
манности, и по головам других 
бежит к своему кусочку хлеба, 
кусочку мыла, глотку свежего 
воздуха, окурку, малейшей ра-
дости.                                                                                                         

(продолжение следует). 

Вопросы и  ответы 
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СУПРУЖЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ 
 

на вопрос отвечает д-р Д. Добсон 

 

Как женщине, мне интересно узнать, как ваша теория построения взаимоотношений мужчин 

и женщин может быть применима в наших супружеских отношениях. Мне кажется, что мой 

муж нуждается во мне как-то особенно, чего я, возможно, до конца не понимаю.  

Может ли такое быть? 

 

Вероятно, вы попали в точку. Мужчины редко 

открывают женщинам свои нужды, за исключени-

ем сексуальных. Они сами даже не всегда осозна-

ют их. Проще говоря, вы нужны вашему мужу для 

того, чтобы помочь ему обрести уверенность в се-

бе. Видимо, он не настолько уверенный в себе че-

ловек, каким пытается казаться. Ведь мужчины 

очень тщательно скрывают свои комплексы. Но в 

целом им настолько же важно знать, что они ува-

жаемы и ценимы своими женами, как и их женам 

– знать, что они любимы своими мужьями. 

Важную роль женщин лучше всего продемон-

стрировал мой друг Е. В. Хилл в одной из своих 

историй. Доктор Хилл – очень активный черноко-

жий служитель, старший пастор баптистской 

церкви Горы Сиона в Лос-Анджелесе. Несколько 

лет назад от рака умерла его любимая жена 

Джейн, и на ее похоронах он сказал речь, ставшую 

для меня одним из самых трогательных устных 

посланий, которые я когда-либо слышал в своей 

жизни. Доктор Хилл говорил о том, как «эта чу-

десная женщина сделала его другим человеком, 

лучше, чем он был прежде». 

Когда он был еще молодым пастором, у него 

были проблемы с деньгами, и, не смотря на возра-

жения Джейн, он решил вложить скудные семей-

ные средства в покупку станции автосервиса. Она 

понимала, что у мужа нет времени и опыта, чтобы 

заниматься этим  предприятием, и ее опасения 

подтвердились. В итоге станция обанкротилась, а 

Хилл потерял в этой сделке последнюю копейку. 

Это было очень тяжелое время в жизни моло-

дого человека. Oн потерпел неудачу в чем-то 

очень важном. И его жена имела полное право 

сказать ему: «Я же говорила тебе!» Но Джейн, об-

ладавшая удивительной женской интуицией, по-

няла состояние души мужа и поэтому, когда он 

позвонил ей и сообщил, что он банкрот, просто 

сказала: «Очень хорошо». Хилл пришел домой в 

тот вечер, ожидая увидеть надутую Джейн, но 

вместо этого она села рядом и сказала: «Я тут кое-

что подсчитала. Ты не куришь и не пьешь. Если 

бы ты курил и пил, мы бы потеряли ровно столько 

же, сколько нам стоила эта бензозаправка. Так что 

давай забудем об этом!» Джейн легко могла бы 

пошатнуть его уверенность в себе в этот тяжелый 

для него час.  

Мужское «я» поразительно хрупко, особенно в 

период неудач и падений. Поэтому ему так нужно 

было услышать от нее: «Я все-таки верю в тебя», и 

она так и сделала. 

Однажды, вскоре после поражения со станцией 

сервиса, Хилл пришел домой и увидел, что в доме 

темно. Открыв дверь, он отметил, что Джейн при-

готовила ужин при свечах. «Что это ты задумала?» 

– спросил он шутливо. «Как что, – ответила 

Джейн, – сегодня у нас будет ужин при свечах». 

Хилл подумал, что это здорово, и отправился в 

ванную комнату вымыть руки. Он хотел включить 

свет, но бесполезно. Затем он пробрался в спаль-

ню и нажал на выключатель. Света не было. Мо-

лодой пастор вернулся в столовую и спросил 

Джейн, что случилось с электричеством. Она за-

плакала. «Ты так много работаешь, и мы так ста-

раемся, – сказала она, – но нам очень трудно. У 

меня не хватило денег, чтобы оплатить счет за 

электричество. Я не хотела, чтобы ты знал об 

этом, и подумала, что мы просто поужинаем при 

свечах». 

Доктор Хилл говорил о своей жене с большим 

чувством: «Она могла бы сказать, что никогда 

раньше не видела ничего подобного, ведь воспи-

тывалась она  в доме доктора Карутерса, где нико-

гда не отключали свет. Она могла бы сокрушить 

мой дух; она могла бы уничтожить меня; она мог-

ла бы деморализовать меня. Но вместо этого она 

сказала: «Как-нибудь мы все же добьемся, чтобы 

свет загорелся. Но сегодня давай поужинаем при 

свечах». Доктор Хилл продолжал: «Она была моей 

защитой. Несколько лет назад я получил несколь-

ко писем с угрозами расправиться со мной, а од-

нажды вечером мне подбросили записку о том, что 
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я буду убит на следующий день. Утром я проснул-

ся, благодаря Бога, что еще жив. Но Джейн не бы-

ло дома. Я выглянул из окна и увидел, что моей 

машины нет. Я вышел на улицу и наконец увидел 

ее – она подъезжала к дому. „Где ты была?" – 

спросил я. „Я... я... я подумала, что они могли под-

ложить бомбу в машину прошлой ночью, и если 

бы ты сел в нее, тебя бы разнесло на куски. По-

этому я встала и решила проехать. Видишь, все 

хорошо...» 

Наверняка, Джейн Хилл была потрясающей 

женщиной. Из всех ее многочисленных дарований 

и прекрасных качеств на меня больше всего про-

изводит впечатление то, насколько полно она со-

знавала свою роль в жизни мужа. Она была его 

опорой и поддержкой. Сегодня Доктор Хилл – 

один из сильнейших христианских служителей. 

Кто бы мог подумать, что огромной силой духа и 

уверенностью в себе он обязан своей жене? 

Многие из нас страдают от недостатка уверен-

ности в себе, особенно в молодости. Моя жена 

Шерли тоже внесла неизмеримый вклад в мое ста-

новление как мужчины. Я много раз говорил, что 

она поверила в меня прежде, чем я сам поверил в 

себя, и что ее уважение ко мне придавало мне си-

лы и уверенность соперничать, бороться и риско-

вать. Большая часть того дела, которое я делаю 

сегодня, сделана любовью этой преданной жен-

щины, которая всегда стояла рядом и говорила 

мне: «Я счастлива быть с тобой вместе». 

Вы можете сделать это же для вашего мужа. 

Дайте ему то, в чем он нуждается, - и я уверен, это 

вернется к вам сторицей.

 

 

Плод духа, нашего или Божьего? 
   

на вопрос отвечает В. Чосенко 
 

В послании к Галатам  апостол Павел написал перечень дел плоти  

и дал перечень плода духа (5:19-23).  О плоде, какого духа говорится в этом послании, 

 о духе нашем (человеческом) или о Духе Божием? 

  

Относительно плодов духа,  перечисленного в 

5 гл. послания к Галатам, имеется два мнения: од-

ни думают, что идет речь о плоде Духа Святого, 

другие – о духе человеческом. 

К проявлению Духа Святого относят не только 

различные дары (1Кор.12:4,7,11), но и плод (духа), 

о котором дан перечень в пос. к Галатам  (5:22-

23). Поэтому, написанное о дарах Духа Святого – 

“Всѐ же сие производит один и тот же Дух, раз-

деляя каждому особо, как Ему угодно” 

(1Кор.12:11), – приобщают и к плоду, описанному 

в послании к Галатам. Отсюда возникает вывод, 

что перечень плода не обязывает наш дух прини-

мать усилия и активность приобрести плод, ска-

жем, кротости, воздержания и др. Это, якобы, 

производит Сам Дух Божий каждому особо, как 

Ему угодно. Что касается даров Духа Святого, 

скажем, дара веры  или дара пророчества, чтобы 

знать будущие события, – то здесь понятно, что 

если это не будет дано свыше,  бесполезны личные 

усилия. Так, якобы, Сам Дух Божий, без нашего 

участия, проявляет в нас и плод – кротость, воз-

держание и всѐ остальное, как-будто наш челове-

ческий дух не способен принести никакого плода, 

и поэтому состояние пассивности нашего духа 

оправдывается.  

Другие убеждены, что в послании к Галатам 

речь идет о плоде духа человеческого. Что же пра-

вильно? Чтобы верно понять это, необходимо ис-

следовать этот вопрос по правилам экзегетики и 

найти, какое понятие имеет библейское основание. 

Когда Христос что-либо объяснял, Он говорил, 

ссылаясь на написанное во всѐм Писании 

(Лук.24:27; ср.1Пет.1:10-11).  

В данном случае начнем исследование с кон-

текста.  Уже в 4 гл. пос. к Галатам говорится о 

двух рождениях: о рождении по плоти и о рожде-

нии по духу, как написано: ―Но как тогда рожден-

ный по плоти гнал рожденного по духу, так и 

ныне‖ (Гал.4:29). Что касается упомянутых рож-

дений, то Христос, беседуя с Никодимом, объяс-

нил: ―Рожденное от плоти есть плоть, а рожденное 

от Духа есть дух‖ (Иоан.3:6). Известно, что чело-

век состоит из духа, души и тела (1Фес.5:23), и в 

день своего покаяния происходит рождение свыше 

духа человеческого, а плоть остается той же, как 
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написано в послании к Галатам: “... ибо плоть 

желает противного духу, а дух – противного 

плоти: они друг другу противятся, так что вы 

не то делаете, что хотели бы” (Гал.5:17). Воз-

рожденные свыше – это люди, ожившие духом 

(Рим.8:10).  И в этой же 5-й главе сказано: “А мы 

духом ожидаем и надеемся праведности от ве-

ры” (Гал.5:5). О каком духе здесь идет речь? Без-

условно, о нашем духе, потому, что написано: 

“мы духом ожидаем”. Здесь ясно говорится о ду-

хе человеческом. Для примера, сопоставим и дру-

гое евангельское выражение о Духе Святом: “И 

Он, пришед, обличит мир о грехе, и о правде, и 

о суде” (Иоан.16:8), и ещѐ о Духе Святом написа-

но: “Когда же придет Он, Дух истины, то наста-

вит вас на всякую истину...” (Иоан.16:13). Здесь 

отчетливо выделяется разница между местоиме-

ниями “Он” и “мы”. Когда идет речь о проявле-

нии Духа Святого, то написано “Он”, а когда речь 

идет о нашем духе, то написано: “мы духом ожи-

даем”, или “... мы, служащие Богу духом...” 

(Фил.3:3).  И ещѐ Христос говорил: “Тем просла-

вится Отец Мой, если вы принесѐте много пло-

да ...  Не вы Меня избрали, а Я вас избрал и по-

ставил вас, чтобы вы шли и приносили плод, и 

чтобы плод ваш пребывал” (Иоан.15:8,16).   

Христос не только обязывает нас, чтобы мы 

приносили плод, но и предупреждает, что “вся-

кую … ветвь, не приносящую плода, Он отсе-

кает; и всякую приносящую плод, очищает, 

чтобы более приносила плода” (Иоан.15:2).   Да, 

действительно, мы духом своим должны посту-

пать по правде (Иоан.3:21) и приносить плод 

правды. Так и в послании к Римлянам, говоря о 

Боге, ап. Павел написал: “... Которому служу ду-

хом своим...” (Рим.1:9). И ещѐ написано: “Итак, 

нет ныне никакого осуждения тем, которые во 

Христе Иисусе живут не по плоти, а по духу. 

...Чтобы оправдание закона исполнилось в нас, 

живущих не по плоти, но по духу. ... А если ду-

хом умерщвляете дела плотские, то живы буде-

те” (Рим.8:1,4,13). И здесь вполне понятно, что 

речь идет о нашем духе.  

Безусловно, наш дух без оживляющей силы 

Духа Божия не в силах самостоятельно противо-

стоять плоти, “ибо плоть желает противного ду-

ху, а дух – противного плоти: они друг другу 

противятся...” (Гал.5:17). И в этом случае, говоря 

о действии Духа Святого на наш дух, наглядно по-

казано: “Также и Дух подкрепляет (нас) в не-

мощах наших...” (Рим.8:26). И “Сей самый Дух 

свидетельствует духу нашему...” (Рим.8:16). Всѐ 

это происходит, “если духом умерщвляете дела 

плотские”. Здесь важно, что если мы действуем – 

тогда получаем Господне содействие и подкреп-

ление. В послании к Галатам, после перечисления 

плодов духа, в заключение написано: “Если мы 

живем духом, то по духу и поступать должны” 

(Гал.5:25).  И дальше: “Сеющий в плоть свою от 

плоти пожнет тление, сеющий в дух от духа по-

жнет жизнь вечную” (Гал.6:8). 

      Говоря о плоде возрожденного духа нашего, 

давайте вспомним некоторые его проявления, 

например: “вера”.  О вере написано: “Кто будет 

веровать и креститься, спасен будет...” 

(Мар.16:16). “Ибо, если устами твоими будешь 

исповедывать Иисуса Господом и сердцем тво-

им веровать, что Бог воскресил Его из мерт-

вых, то спасешься” (Рим.10:9). Или вспомним 

ещѐ о другом плоде духа, “кротости”. Сам Хри-

стос сказал: “Блаженны кроткие духом...” 

(Мат.5:5). И в послании ап. Петра написано о важ-

ности кроткого духа перед Богом: “Но сокровен-

ный сердца человек в нетленной красоте крот-

кого и молчаливого духа, что драгоценно пред 

Богом” (1Пет.3:4).  И в книге пророка Исаии 

написано: “Твердого духом Ты хранишь в со-

вершенном мире; ибо на тебя уповает он” 

(Ис.26:3).  

Давид в своих псалмах предостерегает нас не 

быть подобным «роду упорному и неверному 

Богу духом своим” (Пс.77:8). И его сын Соломон 

говорит: “Не будь духом твоим поспешен на 

гнев...” (Екл.7:9); “Что город, разрушенный без 

стен, то человек, не владеющий духом своим” 

(Пр.25:28). 

Оказывается, что слово Божие обязывает нас, 

“чтобы поступали достойно Бога, во всем уго-

ждая Ему, принося плод во всяком деле благом 

...” (Кол.1:10).   

Иоанн Креститель в своѐ время призывал: 

“Сотворите же достойный плод покаяния” 

(Мат.3:8).  

О принесении плода самим человеком говорил 

Христос в притче о сеятеле: “Посеянное же на 

доброй земле означает слышавшего слово и ра-

зумеющего, который бывает плодоносен, так 

что иной приносит плод во сто крат, иной в 

шестьдесят, а иной в тридцать” (Мат.13:23; ср. 

Лук.8:15). Также ап. Павел писал: “Но ныне, ко-

гда вы освободились от греха и стали рабами 

Богу, плод ваш есть святость, а конец - жизнь 
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вечная” (Рим.6:22). “Так и вы, братия мои, 

умерли для закона телом Христовым, чтобы 

принадлежать другому, Воскресшему из мерт-

вых, да приносим плод Богу” (Рим.7:4). 

Итак, исследуя “плод духа”, следует быть чут-

ким к побуждению Духа Божия. Он возрождает к 

активной жизни, чтобы мы шли и приносили плод 

(Иоан.15:16). Ошибочным бывает мнение: “Не 

нужно ничего делать с нашей стороны, Бог сам 

сделает всѐ за нас”.  А Иисус Христос учил: “Не 

всякий, говорящий Мне: “Господи! Господи!” 

войдет в Царство Небесное, но исполняющий 

волю Отца Моего Небесного” (Мат.7:21).  

Что касается проявления даров Духа Святого, 

то они проявляются только у тех, которые испол-

нены Им.  А не возрожденные люди мира сего не 

могут исполниться Духом Святым, как сказал 

Христос: ―…и пошлю Духа истины, Которого 

мир не может принять, потому что не видит 

Его и не знает Его” (Иоан.14:17). Только возрож-

денный дух человека может знать Дух Божий. Бо-

лее того, возрождѐнный человек должен и повино-

ваться Духу Божию. Так повиновались Духу Бо-

жию апостолы. Поэтому ап. Петр, повествуя о 

воскресении Христа, сказал: “Свидетели Ему в 

сем мы и Дух Святый, Которого Бог дал пови-

нующимся Ему” (Деян.5:32).   

 

 

 

 

Родителям 

Детская жертва 

Это было в декабре 1942 года в Петербурге, в 

суровую пору блокады. Нас было четверо у мамы. 

Папы в то время уже не было, он умер о тюрьме за 

Слово Божье. 

Обреченные на голодную смерть, мы жили в 

коммунальной квартире без электричества и воды. 

Мама работала в госпитале в ночную смену. Каж-

дое утро она подходила к нам и проверяла: живы 

ли? Комната не отапливалась, и мы спали на од-

ной кровати. Убедившись, что милость Господня 

еще распростерта над нами, мама склоняла колени 

возле кровати. Мы с трудом сползали с постели и 

становились рядом. 

У нас был такой порядок: молились сначала 

младшие, потом старшие. Я не помню, о чем мо-

лился, но помню, что мама каждый раз говорила: 

«Господи, благодарю Тебя, что Ты нас так лю-

бишь». После молитвы я забирался под одеяло и 

думал: «Почему мама говорит, что Господь нас 

сильно любит? Сегодня у нас даже кусочка хлеба 

нет». 

Так проходили дни. Однажды мама принесла 

небольшой кусочек сыра, разрезала его на четыре 

части, дала нам и вышла из комнаты. Себе она не 

оставила ни крошки из этого пайка. Но через не-

сколько минут она вернулась и спросила: «Дети, 

кто еще не съел сыр? » 

Я был единственным, у кого уцелел сыр. Мне 

жалко было съедать его, я все еще играл с ним. 

Мама сказала: «Сынок, дядя Коля, наш сосед, 

умирает. Я спросила у него, какое его последнее 

желание, и он сказал, что хочет кушать. Последнее 

желание умирающего обычно выполняют. Сыно-

чек, пожертвуй ему свой сыр ради Господа!» 

Я послушал маму. Отдав ей кусочек сыра, я 

пошел посмотреть, как дядя Коля будет есть. Ма-

ма подошла к умирающему и, положив ему в рот 

сыр, сказала: «Я принесла вам немного сыру, 

съешьте его». Дядя Коля улыбнулся и умер, не 

успев даже попробовать то, что предложили ему. 

Я не отходил от умершего. Заметив это, мама 

спросила: «Сыночек, уж не хочешь ли ты взять 

сыр обратно?» Я кивнул. Мама обняла меня и по-

вела в нашу комнату. «Так нельзя делать,– сказала 

она.– Ты же ради Господа отдал свой сыр, правда? 

А то, что отдано Господу, что положено на жерт-

венник, никогда не бери назад. Понял?» 

Прошли годы. Господь удивительно сохранил 

нас, вывел из весьма трудных обстоятельств. На 

всю жизнь запомнил я наставление матери, запом-

нил, что с жертвенника нельзя брать то, что поло-

жено на него во имя Господа. 

Позже я неоднократно убеждался в этой бла-

гословенной закономерности: чем щедрее жертво-

вал на дело Божье своим временем и здоровьем, 
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чем охотнее отказывал себе в удобствах, тем ра-

достнее было на сердце, тем полнее был мир в мо-

ей душе, тем благословеннее сказывалось это на 

моих детях. Поистине, великое счастье быть все-

цело преданным Богу и с каждым днем все больше 

и больше отдавать Ему свои силы, средства, да и 

саму жизнь. Нет более надежного средства сбе-

речь свою душу и души дорогих деток для вечно-

сти, как с радостью расточить данную Богом 

жизнь на служение Ему. 

Как много потерял тот, кто подчинил свою 

жизнь плотскому правилу: «Будь милостив к се-

бе...» и научил этому своих детей. Он не только 

потерял то, что имел, но не сможет получить и то-

го, на что надеялся. Не научить своих детей лю-

бить Бога и преданно служить Ему – значит, дать 

их жизни ложное направление и сознательно ли-

шить их радостной и разумной цели бытия. Муд-

рость мира не принесет им подлинного счастья, а 

лишь усилит тоску о вечности и о Боге, Который 

сотворил людей для славы и бессмертия.        

  Михаил Xорев. 

 

 

Литературная страница 

А мы доверились Богу 

«Благ Господь к надеющимся на Него…»(Пл.Иер.3:25) 

 

Эрнст Майер, глава много-

детного семейства, вернулся с 

работы. Подхватив малышку на 

руки, он опустился в кресло. 

– Устал? – сочувственно 

спросила его жена. 

– Да, Эрика, немного. 

– Ну, отдохни, и будем ужи-

нать,– ласково сказала она и, 

накрывая на стол, спросила, – 

Нут что там с огородами, слыш-

но что-нибудь? 

– Да, завтра будут нарезать 

землю. Я, по всей видимости, 

тоже поеду на поле. 

– Хоть бы нам на ровном ме-

сте участок достался! 

– Бог знает, что для нас луч-

ше. Доверимся Ему, а Он сдела-

ет, как нужно. 

Уже несколько дней Майеры 

молились, чтобы Господь 

усмотрел необходимый для се-

мьи участок земли, где можно 

было бы посадить картошку. 

Утром Эрнст ушел на работу, 

уверенный, что Господь все 

устроит. Работал он на большом 

чугунолитейном заводе. Каждую 

весну завод за определенную 

плату предоставлял рабочим 

вспаханную землю. Участки 

нарезали по спискам, кому где 

попадет. 

– Ну и где нам досталась 

земля? – спросила Эрика, как 

только муж переступил порог. 

– На бугре. 

– На бугре?.. – ахнула она.– 

Ай-ай-ай!.. Что же мы будем де-

лать? Как будем поливать? 

Вода для полива огородов 

текла из труб по канавам, и 

направить ее на бугор было про-

сто невозможно. 

– Не переживай раньше вре-

мени, – поспешил успокоить 

жену Эрнст,– на бугре ведь тоже 

кто-то должен сажать. Не нам, 

так кому-нибудь другому до-

стался бы этот участок. Бог зна-

ет, что делает, будем надеяться 

на Него и не унывать. 

– Хорошо тебе, ты так спо-

коен! 

– И ты успокойся, – улыб-

нулся муж. – Все будет как 

нельзя лучше. Бог ведь слышит 

наши молитвы! 

Общая посадка картофеля 

была объявлена на первую суб-

боту и воскресенье мая. На эти 

дни администрация завода вы-

делила для каждого цеха транс-

порт, чтобы всех желающих ор-

ганизованно отвезти в поле. А 

кто не мог поехать со всеми, тот 

добирался в поле самостоятель-

но. 

В субботу все Майеры от ма-

ла до велика встали раньше 

обычного, готовые к выезду в 

поле. Отец перед молитвой ска-

зал: 

– Дети, сегодня нам предсто-

ит серьезная работа. Участок у 

нас большой, как и семья, и по-

садить картошку мы должны за 

один день. Знаете почему? 

– Потому что в воскресенье 

мы идем на собрание, – ответил 

кто-то из малышей. 

– Потому что работать в вос-

кресенье – грех, – добавили 

старшие. 

– Совершенно верно. А что-

бы успеть сделать все за один 

день, нам нужно усердно потру-

диться. Сейчас попросим у Гос-
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пода сил и мудрости на нашу 

работу, попросим, чтобы Он 

благословил семена и землю, 

чтобы дал урожай. 

Молитва семейства была 

услышана. Картошку посадили 

дружно, с песней и в надежде, 

что Господь вырастит посажен-

ное. 

В той местности, где жили 

Майеры, лето было жарким и 

бедным на дожди. Огороды 

нужно было поливать. Делали 

это тоже организованно. У каж-

дого цеха был свой график по-

лива. 

Когда на огородах зазелене-

ли всходы, люди стали чаще по-

глядывать на небо в ожидании 

дождя. Но его все не было. 

– Ты узнал, когда наша оче-

редь поливать? – спросила Эри-

ка мужа. 

– Узнал. 

– Когда? 

– Завтра. 

– В воскресенье? – глаза 

Эрики округлились. – Что же 

нам делать? Земля ведь такая 

сухая!.. 

За ужином Эрнст молчал, а 

Эрика взволнованно говорила о 

том, что земля сильно пере-

сохла, и картошка не вырастет, 

если ее вовремя не полить. 

– Ну как, поедем на огород? 

– тихо спросила она под конец. 

Дети смотрели то на мать, то 

на сосредоточенного отца и жда-

ли, что он скажет, 

– Поедем, – уверенно отве-

тил Эрнст.– Только не воскресе-

нье. В воскресенье наше место – 

среди святых, туда мы и поедем. 

– Я согласна с тобой, – 

вздохнула Эрика,– но что будет 

с картошкой? Такая жара сто-

ит!.. 

– Будем молиться и надеять-

ся, что Господь все усмотрит. Но 

поливать огород в воскресенье 

не поедем, – решительно сказал 

Эрнст. 

Утром Майеры всей семьей 

поехали на богослужение, в то 

время как рабочие из цеха, где 

работал Эрнст, поливали свои 

огороды. 

День был жаркий и душный, 

но к вечеру подул ветер, на небе 

появились облака. Ночью ветер 

усилился. Грозно зашумели де-

ревья. Молнии одна за другой 

разрывали ночное небо, покры-

тое тяжелыми грозовыми туча-

ми. Глухие раскаты грома разда-

вались все ближе и ближе. 

Наконец по стеклам забарабани-

ли первые крупные капли, и че-

рез несколько минут барабанная 

дробь перешла в шум сплошного 

потока воды. Дети Майеров 

мирно спали, а родители, стоя на 

коленях, благодарили Бога за 

услышанные молитвы. 

– Это же настоящее чудо! – 

восторгался Эрнст. – Действи-

тельно, Бог не оставляет без 

внимания тех, кто надеется на 

Него! 

В понедельник утром Эрнст 

с женой поехали в поле посмот-

реть картошку. Печальная кар-

тина открылась их взору: кусты 

картофеля прибиты к земле и 

затянуты грязью. Поднявшись 

па бугор, они увидели, что их 

огород совсем не пострадал. 

Земля хорошо промокла. А зеле-

ные кустики весело поднялись 

после дождя, радуя глаз своей 

свежестью. 

Многие с завистью смотрели 

на участок Майеров и говорили: 

– Как хорошо, что вы в вос-

кресенье не поливали! А другие 

добавляли: 

– Повезло вам, что огород на 

бугре достался... 

– Секрет не в том, где наш 

участок находится, – отвечал 

Эрнст. – Мы молились Богу и 

надеялись на Его милость. Вос-

кресенье дано нам для отдыха и 

прославления Бога, и мы счита-

ем, что работать в этот день – 

грех. А что участок на бугре, – 

так весной никому не казалось, 

что это хорошо, все хотели на 

ровном месте получить землю... 

Бог благословил нас, и кто осме-

лится сказать, что это не так? 

И. В. 
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ХРИСТИЯНИН 
 

Микита був неписьменною людиною, як і ба-

гато інших його односельчан. Але з хвилиною, ко-

ли він почав відвідувати євангельські богослужін-

ня, в його душі появилося велике бажання навчи-

тися грамоти. Йому було просто соромно сидіти 

на богослужінні, коли інші тримали співники, а 

він мусів кожну пісню вивчати напам'ять. Він 

знав, що письменній людині скрізь краще. Особ-

ливо він мав бажання іншим людям свідкувати 

про Христа, але коли він неписьменний, то що ж 

він може говорити. Треба ж звірити, знайти в 

Євангелії відповідні місця; пояснити, показати чо-

рне на білому, щоб не було жодного сумніву. 

За короткий час Ми-

кита досягнув своєї ме-

ти. Він навчився читати і 

тепер, ідучи на богослу-

жіння, завжди ніс під 

рукою Біблію і співника. 

А коли їхав на поле ора-

ти чи сіяти, то ніколи не 

їхав без друкованого 

Слова. Брав з собою 

книжку і в часі спочинку 

прив'язував коням до 

дишля опалку, а сам сі-

дав на возі й читав. Коли 

їхав до млина чи на яр-

марок, - то також ховав до кишені Євангелію, бо 

знав, що зустрінеться з новими людьми, яким тре-

ба буде щось сказати про Бога.  

Сьогодні Микита також збирався на ярмарок. 

Бажав продати свого коня, який почав чомусь ду-

же натуритися. Тому сьогодні Микита встав дуже 

рано. Поробив удома все, що треба, а коли сонце 

стало над коморою, він уже їхав верхом за село. 

Кругом нього зеленіли жита, а долинами стелився 

сивий туман. У траві дзвонили польові коники, 

співали перепелиці. Микита проїхав біля свого по-

ля, поглянув на пшеницю, переїхав долиною неда-

леко Гончарового хутора і виїхав на головний 

шлях. Біля Гончарової хати стояли люди, мабуть, 

також збиралися на ярмарок. Висока липа стояла 

біля самої хати, трохи заслонюючи її від дороги. 

Трохим минув хутір, підігнав коня і почвалав рис-

сю. 

 

Приїхавши до міста, Микита завів коня на тор-

говицю і прив'язав до паркана. Висипав з мішка 

привезену з дому конюшину, а сам сів під парка-

ном. Чекав, поки хтось прийде і спитає ціну за йо-

го буланого. Кінь жував пахучі червоні квіти і йо-

му було зовсім байдуже, що він може сьогодні пе-

рейде до свого нового господаря. 

Торговиця почала заповнюватися людьми. З 

усіх кінців сходилися кремезні дядьки з довгими 

вусами, з кудлатими шапками, з сивими бородами. 

Везли вівці, свині, гуси, телята. Кожний мав щось 

купити чи продати, бо ж це тільки один раз на ти-

ждень в їхньому місті ярмарок. З'явилося також 

кількох худих, висо-

ких циганів, які роз-

махували батогами, 

галасували і бігали по 

торговиці. Один з них 

прибіг до Микитового 

коня, схопив його за 

голову, шарпав за гри-

ву і пильно дивився в 

зелені від конюшини 

зуби. Потім підніс ко-

пито, щось там потис-

нув, потягнув за хвос-

та, штовхнув пужал-

ном у правий бік і пі-

шов до інших коней, що стояли рядом під парка-

ном. Обійшовши навколо торговиці, циган знову 

повернувся до Микити. 

–   Скільки просиш за цю шкіру? – сказав ци-

ган, шарпаючи  коня за гриву. 

–   Це не шкіра, а живий кінь, – відповів спо-

кійно Микита. — Ним ще можна робити, але я то-

бі його не продам. Продам  його якомусь господа-

реві до роботи, а не на перепродаж. 

–   Скільки йому років? – знову циган. 

–   Цієї весни шостий рік пішов. 

–   Я його куплю, бо мені треба коня. Я не для 

перепродажі, а для себе. Потребую їздити. Розумі-

єш?... 

–   Кажу, що не продам тобі, то й не продам, – 

відказав твердо Микита. – Я його сам   викормив, 

пильнував і хочу його продати господареві. Це 

кінь не на гандель, а до праці. А ти не кажи, що 

купуєш для себе. Другого четверга приведеш його 
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сюди і будеш божитися,  клястися, що  викормив 

його з  маленького  лошати, що знаєш його, як свої 

старі чоботи. Не продам... йди собі до інших, ко-

ней багато. 

Циган подивився на Микиту, сплюнув на зем-

лю і сердито відійшов. До Микити  підступив  

якийсь селянин. 

–  Чи продаєте цього коня? – запитався. 

–  Так, продаю. 

–  Скільки ж просите за нього? 

–  Сімдесят золотих. 

–  А скажіть так щиро, добрий кінь? 

–  Добрий, сильний і не дуже ще старий. Роби-

ти можна ще добрих кілька років. 

–  Пощо ж ви продаєте, коли добрий кінь? – 

допитувався незнайомий селянин, оглядаючи ко-

ня. 

–  Тому хочу продати, що почав чомусь нату-

ритися й кульгати на ліву ногу. Через це й продаю. 

Може, в кого іншого він поправиться, може... Я 

кажу правду, а ви собі дивіться. 

Селянин заглянув коневі до рота, потиснув за 

хребет і відійшов. 

До Микити присів знайомий сусід Савка, що й 

собі без жодного діла вештався по торговиці. 

– Слухай, Микито, – сказав Савка, — коли бу-

деш так продавати коня, то ти його ніколи не про-

даси. То – ярмарок і так говорити, як ти говориш, 

не можна. Про що ж ти сказав тому чоловікові, що 

твій кінь натуриться й кульгає? Де ж таке можна 

признатися? Тобі треба було казати, що купуєш 

поле, або судишся, чи потребуєш віддати податок. 

Де ж ти бачив... Це – торговиця, і тут, як не збре-

шеш, то й не продаси.  

–  Я розумію, Савко, — виправдовувався Ми-

кита, — але іначе я не можу. Він питався мене, 

чому я продаю коня, то я йому і сказав. Правду 

сказав, бо так є. 

– Але це ж ярмарок, Микито, торговиця, цига-

ни, ліверанти... 

–  Добре,  Савко, добре. Євангелія  одна  для  

всіх  і навіть для циганів. І правда одна... А як ти 

думаєш, Савко, я повинен бути християнином 

тільки вдома, в церкві, а на торговиці ні? Тут маю 

казати неправду? Я не можу іначе, Савко... Почни 

ти читати Євангелію й побачиш, як тобі буде важ-

ко казати неправду, обдурювати когось. Я, як про-

дам, то добре, не продам, — поведу додому.. 

В тому часі до коня підійшов інший покупець. 

Так само він заглянув коневі до рота, шарпнув за 

гриву і наступив ногою на копито. 

–   Продаєте, дядьку,  буланого? – запитався.  

–   Так. 

–  Скільки жадаєте?    Але кажіть так, щоб не 

торгуватися. Я можу його купити. Мені треба до 

пари, бо й в мене є такий буланий. Кажіть... 

–  Та, дайте сімдесят п'ять і буде ваш, – відка-

зав Микита. 

Селянин ще раз оглянув коня. Потім казав Ми-

киті провести його по торговиці, а сам дивився, як 

кінь ходить. 

–  А скажіть,  будь ласка, чи не хворіє він коли  

і через що кульгає на ліву ногу? Скажіть так по-

християнськи, бо я бідний чоловік і купую його не 

для гандлю, а для себе. 

–   Останнього часу почав потрохи  хворіти,  

але не часто. Раніш  ніколи  не  хворів. Також на-

кульгує трохи, як бачите. Це від минулого тижня. 

–  А які ще має хиби? 

–  Часом ще натуриться, але не завжди... Хоче-

те, то купіть, я кажу правду...  Я – християнин і 

кажу так,  як є. Діло  ваше. Не  подобається,  шу-

кайте інших. 

Савка стояв осторонь, посміхався з Микити, 

але не хотів торкатися чужої справи. Йому тільки 

було дуже цікаво  знати,  чи  хто  купить Микито-

вого  коня. 

Селяни торгувалися. Давали один одному пра-

виці, розходилися, але покупець таки знову верта-

вся. Нарешті погодилися. Микита порахував гро-

ші, зав'язав у вузлик і далеко сховав за пазуху. 

Взяв порожнього мішка під руку, а батога віддав 

новому господареві. А коли прощалися, вийняв з 

кишені маленьку брошурку і дав покупцеві. 

–  Візьміть оце, якщо грамотні, – сказав. – По-

читаєте вдома. Це релігійна книжечка... Про Бога 

пише. 

Покупець сховав брошуру до кишені і подав 

Микиті руку. 

–  Дякую, дякую... Я, звичайно, неграмотний, 

але мої діти ходять до школи. Дам їм, щоб читали. 

Вони люблять книжки,  отримують якісь газети. 

Дякую... 

Від цього ярмарку минуло два роки. Микита 

давно забув свого проданого коня. Тепер мав ін-

шого, високого, працьовитого. Була субота. Мики-

та, впоравшись з роботою, сидів біля воріт, дивля-

чись на дорогу. З поля поверталися отари овець. За 

тополі панського двору сідало сонце. Микита си-

дів і не спостеріг, як за ним на стежці, що вела до 

лугу, йшло двоє незнайомих людей. Зрівнявшись з 

Микитою, старший вже мужчина сказав: 
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–  Ви мене, напевно, не пізнаєте, але я вас пі-

знав. Пригадуєте, два роки тому я купив у вас бу-

ланого коня? Га?... Не пізнаєте? На торговиці... Ви 

мені тоді дали маленьку книжку. Оцю, бачите?... 

Микита аж тепер пригадав. 

–  Так, пригадую, – сказав. – Прошу сідати. А 

як там буланий справляється? З нього був добрий 

конина, але мені треба було його продати. Знаєте, 

як то в господарстві... 

–   Справляється він добре, навіть дуже добре,  

– казали на переміну прибулі. – Ми, власне, при-

йшли вам подякувати за доброго коня. І не тільки 

за коня, а за щось більше. Ми дуже вам вдячні. 

Микита дивився на прибулих людей, припро-

шував сідати на лавку біля воріт, але не розумів, за 

що б вони йому мали дякувати. 

–  Не маєте мені за що дякувати, – казав. – Я 

вам дав коня, а ви мені заплатили. І це все. 

–  А ось за цю книжку ми вам дякуємо, – казав 

один. 

–  Коли я тоді прийшов додому, то вечором і 

дав своєму синові її читати. Він читав, а ми слуха-

ли. Потім він знову читав і читав. Ця книжка заче-

пила наші серця. На кінці цієї книжки була якась 

адреса, ми туди написали листа і нам прислали бі-

льше різної духовної літератури, прислали Єван-

гелію. Наші діти читали нам цілими вечорами, а 

сусіди сходилися слухати. В сусідньому селі по-

чули про нас люди, що також читали Слово Боже, 

віруючі. Вони прийшли до нас, зробили в нас 

євангельське зібрання... І увесь наш дім навернув-

ся до Господа. Минулого року ми прийняли святе 

по вірі хрещення, а тепер вирішили прийти до вас 

і подякувати вам за це. Ми вас не знаємо, але ду-

маємо, що ви наш брат у Христі... 

Микита став на ноги. В очах його блищали 

сльози. 

–  Так, я ваш брат, – сказав схвильованим голо-

сом. 

–  Господь зробив чудо, що я й не сподівався. 

Забувся вже... Але, слава Йому. Він добрий наш 

Господь і знаходить Своїх дітей різними дорога-

ми... А тепер ходіть до хати, ми раді таким гостям, 

своїм рідним у Христі. 

Вони всі пішли на подвір'я. В хаті Микита роз-

казав дружині про те, що зробив Господь. Від цьо-

го часу він ще з більшою старанністю розсівав 

друковане євангельське слово, бо переконався, що 

добре зерно ніколи не пропаде, але свого часу 

принесе бажаний овоч. 

Михайло Подворняк.

 

 

 

Христианская семья 

 

Воспитание подростков 
 

ПОЛОВОЕ  ВОСПИТАНИЕ 

 

 

 

Кто должен говорить с   

детьми на тему о сексе, 

и когда следует начать  

это обучение? 

Половое воспитание детей 

считается долгом родителей в 

том случае, если они в состоя-

нии правильно справиться с по-

ставленной задачей. Однако се-

годня наблюдается тенденция 

освобождать родителей от от-

ветственности буквально за все 

аспекты воспитания (или же са-

ми родители намеренно уклоня-

ются от этой обязанности). Это 

неправильно. Лучше всего с са-

мого раннего детства установить 

с ребенком открытые, честные и 

искренние взаимоотношения, 

которые будут способствовать 

его становлению и развитию все 

последующие годы. Только ро-

дители могут оказывать на своих 

детей влияние в течение всей их 

жизни. 

За один вымученный разго-

вор в преддверии вступления 

человека во взрослую жизнь не-

возможно восполнить потреб-

ность ребенка в необходимой 

информации и руководстве по 

этому вопросу. Ни одна про-

грамма формального обра-

зования не в состоянии предо-

ставить такие же возможности 

постепенного просвещения, ко-

торое в домашних условиях сле-

дует начинать с трех-четырех 

лет и закончить накануне 

наступления у ребенка половой 

зрелости. 
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В нашей семье мы с боль-

шим трудом пытаемся осу-

ществлять сексуальное вос-

питание нашей дочери. Ей уже 

одиннадцать лет, но до сих 

пор мы не говорили с ней ни о 

чем конкретном. Может 

быть, уже слишком поздно 

начинать или все же у нас 

есть время подготовить ее к 

девичеству? 

Конечно, ваша ситуация не 

идеальна, но вы должны сделать 

все возможное, чтобы помочь 

своей дочери понять, какие из-

менения ожидают ее в ближай-

шие годы. В норме родителям 

следует планировать свои нази-

дательные беседы таким обра-

зом, чтобы завершить намечен-

ную программу еще до того, как 

их ребенок вступит в фазу поло-

вого созревания (т. е.,  до начала 

периода ускоренного полового 

развития в раннем подростковом 

возрасте). Период полового со-

зревания, как правило, начина-

ется между десятью и двенадца-

тью годами для девушек и меж-

ду двенадцатью и четырнадца-

тью годами для юношей. Когда 

дети достигают этого возраста, 

они обычно начинают испыты-

вать сильное смущение и не же-

лают говорить с родителями на 

тему секса. В этот период взрос-

леющие подростки обычно не 

допускают вторжения взрослых 

людей в свою личную жизнь, 

предпочитая дома не касаться 

сексуальной темы. Нам следует 

уважать их выбор. У нас есть 

всего лишь десять лет до начала 

этого периода, чтобы дать детям 

правильное представление о че-

ловеческой сексуальности. По-

сле установления твердого фун-

дамента мы сможем быть только 

источником информации и сове-

та, если ребенок захочет обра-

титься к нам. 

Мы с мужем не считаем 

себя готовыми к разговору с 

детьми о сексе. Он думает, 

что этим должна заниматься 

школа, но мне кажется, что 

это наш долг. Может быть, 

мне все же следует заставить 

себя говорить с ребенком на 

эту трудную тему? 

Несмотря на желательность 

получения сексуального воспи-

тания в домашних условиях, нам 

приходится сталкиваться с ситу-

ацией, когда многие родители не 

готовы к выполнению этой зада-

чи. Они не могут и не хотят за-

ниматься этим. Собственные 

проблемы в этом аспекте не поз-

воляют им сделать это тактично 

и уверенно. На помощь таким 

семьям должны прийти органи-

зации, которые смогут просве-

тить детей в вопросах воспроиз-

ведения человеческого рода. Я 

твердо убежден в том, что лучше 

всего с этой важной функцией 

справится христианская   Цер-

ковь,   поскольку  она  легко   

может учить   не   только  чело-

веческой   анатомии  и физиоло-

гии воспроизведения, но также 

законам нравственности и от-

ветственности в вопросах вза-

имоотношений полов. К сожале-

нию, многие церкви не хотят 

брать на себя эту от-

ветственность, перекладывая ее 

на общеобразовательные школы 

как единственно возможный ва-

риант. 

 

Верите ли вы в «двойной» 

моральный стандарт, требу-

ющий от девочек сохранения 

девственности, в то время как 

мальчикам доступна сексуаль-

ная вседозволенность? 

Совершенно определенно – 

нет. Ничего подобного нельзя 

найти и в Библии, которая дол-

жна быть мерилом нравствен-

ных стандартов. Грех есть грех, 

и неважно, кто его совершает, 

мужчина или женщина. 

 

Каким образом можно вос-

питать в сыне здоровое отно-

шение к вопросам пола? 

Воспитание сексуальной 

дисциплины всегда было делом 

нелегким, даже когда общество 

осознавало важность сдержан-

ности в вопросах взаимоотно-

шений полов. Но теперь нашему 

обществу свойственно прене-

брежительное отношение к нор-

мам нравственности. Наши под-

ростки вступают в мир, в кото-

ром высмеивается добродетель 

добрачной чистоты. Теперь даже 

супружеская верность не ценит-

ся так, как ценилась несколько 

лет назад. Сексуальная вседоз-

воленность восхваляется со всех 

сторон – с подмостков театра, на 

телевидении и радио, в журна-

лах и т. д. Секс используется для 

рекламы практически любого 

вида товара, начиная с зубной 

пасты и заканчивая сухими зав-

траками. 

Дети и подростки не могут 

не слышать эти голоса. Секс 

сконцентрировал на себе все 

внимание современного обще-

ства, и родители не в состоянии 

защитить свое дитя от растлева-

ющего влияния этой морали. 

Каким образом семья может 

противостать этим силам, дей-

ствующим на впечатлительных 

детей? 

При воспитании моральных 

устоев, в первую очередь следу-

ет установить здоровые взаимо-

отношения между родителями и 

детьми в ранние годы жизни ре-

бенка. В этом случае можно 

надеяться, что в подростковом 

возрасте ребенок будет доста-

точно уважать и ценить своих 
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родителей, чтобы поверить их 

словам и принимать их советы. 

Однако, к сожалению, ува-

жения к родителям бывает недо-

статочно для того, чтобы при-

нять правильное решение. Я 

твердо убежден, что детей сле-

дует учить абсолютному дове-

рию Богу. Мы должны четко 

осознавать, что милостивый Бог 

любви, Которому мы служим, 

это также и Бог гнева. Если мы 

решим нарушить Его моральные 

установки, то пострадаем от 

определенных последствий сво-

его поступка. Божьи духовные 

законы так же неизменны, как и 

Его физические законы. Если 

человек прыгнет с крыши два-

дцатиэтажного здания, он умрет, 

потому что его тело разобьется о 

землю. Намеренное нарушение 

Божьих заповедей грозит такой 

же катастрофой, ибо «возмездие 

за грех – смерть» (см. Рим. 6:23). 

Подросток, который знает эти 

истины, скорее всего, изберет 

жизнь нравственной чистоты 

среди развращенного общества. 

 

Что вы думаете о совре-

менном половом воспитании в 

школах? 

Для детей из христианских 

семей или семей с твердыми мо-

ральными принципами правиль-

ное сексуальное воспитание 

должно состоять из двух эле-

ментов. Во-первых, они должны 

знать анатомию человека и фи-

зиологию его репродуктивности. 

Во-вторых, на уроках следует 

обсуждать вопросы морального 

характера и ответственности во 

взаимоотношении полов. Эти 

составляющие никогда нельзя 

отделять друг от друга, если 

только к вопросам морали от-

носиться серьезно! Знания в во-

просах пола без   осознания   от-

ветственности   неминуемо при-

ведут к катастрофе! Информи-

рование в области техники вос-

производства без воспитания 

правильного отношения к сексу 

и умения контролировать себя 

можно сравнить с ситуацией, 

когда ребенку дают заряженное 

ружье, не показав прежде, как 

им нужно пользоваться. Тем не 

менее в общеобразовательных 

школах вторую часть этого ком-

плексного воспитания часто 

упускают из виду или сводят к 

минимуму. 

Несмотря на стремление из-

бежать морально-нравственных 

аспектов в деле сексуального 

воспитания, учителя, препода-

ющие этот предмет, практически 

не в состоянии придерживаться 

нейтралитета в этом вопросе. 

Ученики, как правило, вынуж-

дают их высказать свое мнение в 

этой области. «Что вы можете 

сказать о возможности вступле-

ния в добрачные половые от-

ношения, мистер Бургесс?» И 

если мистер Бургесс отказывает-

ся ответить, он тем самым дает 

ученикам понять, что каждый 

человек вправе сам решать этот 

интимный вопрос по своему ус-

мотрению. Не встав на защиту 

морально-нравственных устоев, 

он тем самым провозгласил сек-

суальную вседозволенность 

нормой жизни современного 

общества. Ученики, естественно, 

приходят к выводу о том, что 

имеют право решать и выбирать 

собственную линию поведения, 

и, скорее всего, в результате они 

постараются удовлетворить свои 

физиологические желания и 

влечения. 

Хочу подчеркнуть особо, что 

я не против полового воспита-

ния в общеобразовательных 

школах при условии, что оба 

элемента этого предмета будут 

представлены должным обра-

зом. Однако я не хочу, чтобы 

половым воспитанием моих де-

тей занимался учитель, который 

в этом вопросе придерживается 

нейтральных взглядов или про-

сто не понимает, к каким по-

следствиям может привести 

аморальное поведение. Я бы не 

хотел, чтобы впечатлительные 

дети услышали от такой автори-

тетной личности, как учитель, 

что традиционная мораль уста-

рела, и мы в ней больше не нуж-

даемся.  

Поскольку школы пока не 

готовы занять определенную по-

зицию в пользу ответственности 

в вопросах секса и морали (воз-

можно, социальный климат не 

позволяет им сделать это), заин-

тересованным родителям долж-

ны помочь организации, кото-

рые могли бы взять на себя сек-

суальное воспитание детей. Как 

говорилось выше, этим могут 

заняться церкви. YMCA (Хри-

стианская ассоциация молодых 

мужчин), YWCA (Христианская 

ассоциация молодых женщин) и 

другие общественные институты 

также могли бы помочь в этом 

вопросе. Пожалуй, нет более 

важной цели в деле дальнейшего 

становления нашей нации, чем 

воспитание моральной дисци-

плины подрастающего поколе-

ния. 

 
(С письменного разрешения издателя печа-

таем часть из книги Д. Добсона «Правильное 

воспитание подростка». Полностью книгу вы 

можете заказать в издательстве «Библейский 

взгляд»  e-mail: info@biblicalview.ru   тел.(901) 

320-01-91, (812) 320-01-91, г. С.-Петербург  а/я 

94  www.biblicalview.ru ) 
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Из жизни церкви 

 

О БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ТРУДЕ 
 

В детском лагере, проходившем неподалеку от г. Чапаевска Самбурской обл., трудилось 12 братьев 

и сестер из России и Америки. Лагерь проводился для детей местной школы-интерната возрастом от 13 

до 18 лет. Детским учителем в этом лагере трудилась и Юля Ермакова из церкви «Свет Евангелия» г. 

Спокена. Детям, обделенным родительским теплом, верующие наставники рассказывали о Боге, о небе, 

о Библии, проявляя любовь на деле. Благодарность церкви за поддержку и молитвы, а нашему Господу – 

слава! 

 

ПРАЗДНИК ЮБИЛЕЯ ПЕРВОГО СЪЕЗДА ЕХБ 
 

24–25 июля 2004 г. в церквах г. Спокена прошло празднование 120-летилетнего Юбилея со дня 

первого съезда ЕХБ. На торжественных богослужениях бр. С. Санников, из г. Одесса, представлял, 

краткую, историческую видео презентацию нашего братства и о Первом съезде проходившем ровно 120 

лет тому назад в селе Ново-Васьевка, на котором был создан Союз баптистов Юга России и Кавказа.  

 

Бр-я. С. Санников (в центре) с пресвитерами Б. Шива (слева) и А. Сердюк (справа), 

в церкви «Свет Евангелия». 

 


